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R. S.

El rector de la Universidad de Se-
villa, Antonio Ramírez de Arella-
no, ha mantenido una ronda de
reuniones con decanos, directo-
res y representantes de alumnos
para explicarles el decreto de re-
ordenación de Grados aprobado
en Consejo de Ministros –el lla-
mado 3+2, que faculta a las uni-
versidades para implantar un
modelo con tres años de grado y
dos de máster– y la postura ad-
quirida a este respecto por la
Conferencia de Rectores de Uni-
versidades Españolas (CRUE) y
la Asociación de Universidades
Públicas de Andalucía (AUPA),
que supone otorgar una morato-
ria en pro de un análisis más pro-
fundo de los resultados del Plan
Bolonia, según explicó el pasado
martes el presidente de la AUPA
y rector de la Universidad de Cá-
diz, Eduardo González Mazo.

En el encuentro mantenido
con los representantes estu-
diantiles, según han indicado a
Europa Press fuentes del Conse-
jo de Alumnos de la Universidad
de Sevilla (Cadus), el rector ha
mantenido que el 3+2 no se es-
tablecerá por ahora en la Hispa-
lense. De hecho, la postura tras-
ladada a los alumnos apunta a

que no habrá cambios en este
sentido mientras no se igualen
los precios de grado y máster,
una vieja reivindicación que
aún está lejos de cumplirse, pe-
se a que la Consejería de Econo-
mía de la Junta asegura que se
trabaja en esa dirección.

Sobre la reunión, el Cadus ad-
mite que era “necesaria”, si bien
ha criticado las formas de la
convocatoria, pues ésta se ha
llevado a cabo con 24 horas de
antelación en época de exáme-
nes, articulando un “falso diálo-
go” que atribuyen a un afán de
“ponerse galones de dialogan-

te” por parte del rector de la
Universidad de Sevilla.

En cuanto al posicionamiento
global del órgano estudiantil de
la Hispalense en relación al de-
creto al que se ha dado luz ver-
de, el Consejo de Alumnos está
pendiente de convocar un Pleno
en el cual se validará una postu-
ra consensuada. Asimismo, tam-
bién comenzará en breve, una
vez finalizada la época de exá-
menes, la organización de asam-
bleas de centro para informar a
los estudiantes de la Hispalense
de lo aprobado hasta ahora y sus
posibles consecuencias.

Arellano supedita el 3+2
a que los grados cuesten
lo mismo que los másteres
● El rector de la

Hispalense informa

a decanos y alumnos

de la postura de la

CRUE y de la AUPA

D. S.

El rector de la Hispalense, Antonio Ramírez de Arellano.

Congreso sobre
movimientos
sociales
y nuevas
tecnologías

R. S.

La Universidad Pablo de Ola-
vide acogió ayer el inicio del
Congreso Internacional sobre
Movimientos Sociales y TIC
Move.net, un encuentro en el
que académicos y activistas
procedentes de 11 países y 31
universidades y centros de in-
vestigación de todo el mundo
analizan el uso de las nuevas
tecnologías de la información
y la comunicación en los mo-
vimientos sociales.

En una nota de prensa, la
UPO informa de que el con-
greso fue inaugurado por la
vicerrectora de Internaciona-
lización y Comunicación de la
UPO, Pilar Rodríguez Reina, y
por los directores de este en-
cuentro, Rafael Rodríguez
Prieto, investigador del Labo-
ratorio de Ideas Políticas de la
UPO (Lippo), y José Candón,
investigador del Grupo de Es-
tudios en Comunicación, Polí-
tica y Cambio Social de la US
(Compolíticas).

En su intervención, Rodrí-
guez Prieto destacó el esfuer-
zo colectivo de índole acadé-
mica que ha supuesto la
puesta en marcha de este
congreso por parte de las dos
universidades públicas sevi-
llanas. También aplaudió la
participación de académicos
y activistas, “maridaje per-
fecto que ayudará a com-
prender la situación actual
de las nuevas tecnologías y
los movimientos sociales”.

Por su parte, Candón hizo
hincapié la calidad de los par-
ticipantes en este congreso de
la Olavide.

Nuevo intento
para elegir
al Defensor
de la Olavide
en quince días

R. S.

La Universidad Pablo de Ola-
vide (UPO) de Sevilla ha re-
suelto, en función del artículo
6 del Reglamento de la Defen-
soría Universitaria de la insti-
tución, volver a convocar un
proceso electoral en un plazo
máximo de 15 días para esco-
ger a un nuevo Defensor Uni-
versitario, cuyo nombramien-
to se encuentra enquistado,
después de que el hasta ahora
Comisionado, Juan Daniel
Ramírez Garrido, haya fraca-
sado en su segundo intento de
ser elegido para el cargo.

Así lo indicaron ayer fuen-
tes de la sede académica, que
han añadido que, mientras
tanto, el puesto de Defensor
se encuentra vacante, sin que
haya trascendido aún si Ramí-
rez Garrido volverá a presen-
tarse o si alguna otra persona
presentará candidatura.

El catedrático de Psicolo-
gía de la Comunicación del
Departamento de Antropolo-
gía Social, Psicología Básica
y Salud Pública, que se pre-
sentaba a las elecciones a De-
fensor como único candida-
to, no alcanzó el miércoles la
mayoría absoluta requerida
para su elección.

Ramírez Garrido –nombra-
do Comisionado a propuesta
del rector, Vicente Guzmán–
se presentó también como
único candidato a las eleccio-
nes a Defensor el 6 de no-
viembre de 2013, aunque no
alcanzó la mayoría absoluta
requerida por dos votos. Aho-
ra, la historia se ha vuelto a
repetir en la Olavide.
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DRAGADO EN PROFUNDIDAD Insisten en que cualquier actuación que se realice, por mínima que sea, en el río Guadalquivir será perjudicial

Sevilla

La reunión del secretario de Estado de Medio Ambiente con el presidente de Feragua. FERAGUA

Carmen del Toro
SEVILLA | El sector del riego se-

villano sigue moviendo ficha

contra el dragado en profun-

didad del Guadalquivir, tiran-

do de informes científicos y

de las instituciones. E insiste:

cualquier actuación en el río

es perjudicial y el Ministerio

no aprobará ninguna medida

si eso implica incrementar la

salinidad de sus aguas.

Los regantes han dividido

en esta ocasión sus estrate-

gias: por un lado UPA, Areda

y Pebagua; y por el otro, Fera-

gua. Los primeros se han reu-

nido con el director del Espa-

cio Natural de Doñana para

reiterar su rechado al draga-

do; los segundos, con el se-

cretario de Estado de Medio

Ambiente, de quien han reci-

bido la misma contestación

que en su día dio Miguel Arias

Cañete: Isabel García Tejeri-

na, su sustituta, tampoco

quiere pasar a la historia co-

mo la ministra que incremen-

tó la salinidad del río.

UPA-Andalucía, Areda

(Asociación de Regantes de

Andalucía) y Pebagua (Aso-

ciación de la Pesca y Acuicul-

tura del entorno de Doñana y

del Bajo Guadalquivir) se han

reunido con el director del Es-

pacio Natural de Doñana,

Juan Carlos Castellano, con el

que han coincidido en la pos-

tura de rechazo al dragado,

atendiendo al informe negati-

vo de la Comisión Científica. 

Las tres organizaciones

han vuelto a plantear, según

han indicado, que como de-

fienden todos los informes

científicos, “cualquier actua-

ción, aunque sea mínima, es

perjudicial para el río, ya que

supondría un incremento de

la salinidad, y significaría la

ruina de dos sectores estraté-

gicos: el arroz y la pesca del

cangrejo”.

Van más allá las organiza-

ciones y exponen que, aun-

cual aseguró que “no pasaría

a la historia por ser el minis-

tro que consentía la saliniza-

ción del estuario”.

Cepeda transmitió a Fera-

gua que velará por que el pro-

yecto del dragado no afecte

negativamente al arroz y a to-

do el regadío de la cuenca del

Guadalquivir, algo que impli-

ca, a juicio de Feragua, dos

condiciones: un proyecto de

mejora de márgenes para to-

do el estuario y no sólo para

Doñana y el proyecto de mo-

dernización del arroz.

Al respecto de este último,

Ramos señaló, según Fera-

gua, que “de momento no hay

dinero europeo asignado pa-

ra este proyecto”, por lo que

la asociación entiende que,

“a día de hoy, no hay condi-

ciones para que el dragado se

pueda iniciar”.

Por ello, Feragua ha de-

mandado al secretario de Es-

tado que se trabaje desde su

Departamento para que se

asignen fondos europeos al

proyecto de modernización

del arrozal de las marismas

del Guadalquivir, por ser un

proyecto que supone “un

ahorro de cien hectómetros

cúbicos y porque además su-

pone un ahorro energético

muy importante para la soste-

nibilidad de dicho sector”.

CIENTÍFICO___UPA, Areda y Pebagua
se apoyan en el informe del comité
para rechazar cualquier dragado

BRUSELAS___Arroz y cangrejo son los
sectores más perjudicados, por lo
que lo denunciarán ante la UE

MINISTERIO___Lanza un mensaje
“tranquilizador” e insiste en que no
se permitirá incrementar la salinidad

Los regantes no quieren dragar

que se pusiera en marcha el

plan de modernización de

cultivos y el de protección de

márgenes del Guadalquivier,

proyectos independientes del

dragado pero incluidos como

medidas correctoras, “sería

perjudicial para el río debido

a que está en muy malas con-

diciones, y supondría la des-

aparición de dos actividades

económicas estratégicas”. 

Y avisan de nuevo: si se pu-

blica en el BOE, lo denuncia-

rán ante Bruselas al entender

que no se cumplen normas

medioambientales “tan bási-

cas como la Directiva Hábitat,

que se vulnera, o la de Eva-

luación Ambiental, de obliga-

do cumplimiento en la UE, al

tratarse de un proyecto que

estaría financiado con fondos

Feder”. La denuncia contaría

con el apoyo del Ayuntamien-

to de Isla Mayor, a la que, pró-

ximamente, se sumarán más

consistorios de las Marismas

del Guadalquivir.

La postura del Ministerio
Pero su aparición en el BOE

no parece estar cerca, a tenor

del resultado de la reunión

del presidente de la Asocia-

ción Andaluza de Regantes

(Feragua), José Manuel Cepe-

da, con el el secretario de Es-

tado de Medio Ambiente, Fe-

derico Ramos, quien les ha

mandado un mensaje “tran-

quilizador” sobre el dragado

al asegurar que no se consen-

tirá la salinización del estua-

rio.

En una nota, Feragua ha

apuntado que Ramos señaló

que la posición con respecto

al dragado del Ministerio que

lidera Isabel García Tejerina

“sigue siendo exactamente la

misma que en su día manifes-

tó el anterior ministro del ra-

mo, Miguel Arias Cañete”, el

La clave

■ ■ 850 explotaciones
cultivan 38.000 hectáreas de
arroz, que producen 320.000
toneladas y dejan 500.000
jornales. El cangrejo genera
150.000 jornales al año, de los
que el 60% es femenino,
procesa tres millones de kilos
de cangrejos, el 90% para
exportación, y genera un
volumen de negocio superior a
20 millones de euros.

La importancia del
arroz y el cangrejo

UNIVERSIDAD

El “3+2” en la US,
cuando grado y máster
tengan igual precio

SEVILLA | El rector de la Universidad de Sevilla (US), Antonio Ramírez de Arellano, ha

mantenido una ronda de reuniones con decanos, directores y representantes de alum-

nos para explicarles el decreto de reordenación de Grados aprobado en Consejo de Mi-

nistros, el conocido “3+2”, que faculta a las universidades para implantar un modelo

con tres años de Grado y dos de Máster- no se establecerá por ahora en la Hispalense-

mientras no se igualen los precios de Grado y Máster, según el Cadus.

juani
Resaltado



Andalucía
ANDALUCÍA - Sevilla

La US dice a sus alumnos que no se impondrá el

'3+2' mientras no se igualen los precios de Grado y

Máster

SEVILLA, 5 Feb. (EUROPA PRESS) -

   El rector de la Universidad de Sevilla (US), Antonio Ramírez de Arellano, ha mantenido una ronda de
reuniones con decanos, directores y representantes de alumnos para explicarles el decreto de reordenación
de Grados aprobado en Consejo de Ministros --el llamado '3+2', que faculta a las universidades para
implantar un modelo con tres años de Grado y dos de Máster-- y la postura adquirida a este respecto por la
Conferencia de Rectores de Universidades Españolas (CRUE) y la Asociación de Universidades Públicas de
Andalucía (AUPA), que supone otorgar una moratoria en pro de un análisis más profundo de los resultados
del Plan Bolonia.

   En el encuentro mantenido con los representantes estudiantiles, según han indicado a Europa Press fuentes
del Consejo de Alumnos de la Universidad de Sevilla (Cadus), el rector ha mantenido que el '3+2' no se
establecerá por ahora en la Hispalense. De hecho, la postura trasladada a los alumnos apunta a que no habrá
cambios en este sentido mientras no se igualen los precios de Grado y Máster, una vieja reivindicación que
aún está lejos de cumplirse, pese a que la Junta asegura que se trabaja en esa dirección.

   Sobre la reunión, el Cadus admite que era "necesaria", si bien ha criticado las formas de la convocatoria,
pues ésta se ha llevado a cabo con 24 horas de antelación en época de exámenes, articulando un "falso
diálogo" que atribuyen a un afán de "ponerse galones de dialogante" por parte del rector.

   En cuanto al posicionamiento global del órgano estudiantil en relación al decreto al que se ha dado luz
verde, el Cadus está pendiente de convocar un Pleno en el cual se validará una postura consensuada.
Asimismo, también comenzará en breve, una vez finalizada la época de exámenes, la organización de
asambleas de centro para informar a los estudiantes de la Hispalense de lo aprobado hasta ahora y sus
posibles consecuencias.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch=30...

1 de 1 06/02/2015 7:55

juani
Resaltado



Pulse aquí para acceder a la versión online5 Febrero, 2015

-TMV: 

-TVD: 

-UUD: 

-UUM: www.abcdesevilla.es

TARIFA: 

PAÍS: 

URL: 

2 €

España

La Hispalense no impondrá el 3+2 hasta que no se igualen los precios de Grado y Máster

El rector de la Universidad de Sevilla (US), Antonio Ramírez de Arellano , ha mantenido una ronda de reuniones con
decanos, directores y representantes de alumnos para explicarles el decreto de reordenación de Grados aprobado en
Consejo de Ministros -el llamado '3+2', que faculta a las universidades para implantar un modelo con tres años de Grado
y dos de Máster- y la postura adquirida a este respecto por la Conferencia de Rectores de Universidades Españolas

(CRUE) y la Asociación de Universidades Públicas de Andalucía

(AUPA), que supone otorgar una moratoria en pro de un análisis más profundo de los resultados del Plan Bolonia.

En el encuentro mantenido con los representantes estudiantiles, según han indicado a Europa Press fuentes del Consejo
de Alumnos de la Universidad de Sevilla (Cadus), el rector ha mantenido que el '3+2' no se establecerá por ahora en la
Hispalense. De hecho, la postura trasladada a los alumnos apunta a que no habrá cambios en este sentido mientras no
se igualen los precios de Grado y Máster, una vieja reivindicación que aún está lejos de cumplirse, pese a que la Junta
asegura que se trabaja en esa dirección.

Critican un «falso diálogo»

Sobre la reunión, el Cadus admite que era «necesaria», si bien ha criticado las formas de la convocatoria, pues ésta se
ha llevado a cabo con 24 horas de antelación en época de exámenes , articulando un «falso diálogo» que atribuyen a un
afán de «ponerse galones de dialogante» por parte del rector.

En cuanto al posicionamiento global del órgano estudiantil en relación al decreto al que se ha dado luz verde, el Cadus
está pendiente de convocar un Pleno en el cual se validará una postura consensuada. Asimismo, también comenzará en
breve, una vez finalizada la época de exámenes, la organización de asambleas de centro para informar a los estudiantes
de la Hispalense de lo aprobado hasta ahora y sus posibles consecuencias.

http://sevilla.abc.es/sevilla/20150205/sevi-hispalense-grados-master-wert-201502051703.html
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La US dice a sus alumnos que no se impondrá el '3+2'
mientras no se igualen los precios de Grado y Máster
El rector de la Universidad de Sevilla (US), Antonio Ramírez de Arellano, ha
mantenido una ronda de reuniones con decanos, directores y representantes de
alumnos para explicarles el decreto de reordenación de Grados aprobado en Consejo
de Ministros --el llamado '3+2', que faculta a las universidades para implantar un
modelo con tres años de Grado y dos de Máster-- y la postura adquirida a este
respecto por la Conferencia de Rectores de Universidades Españolas (CRUE) y la
Asociación de Universidades Públicas de Andalucía (AUPA), que supone otorgar una
moratoria en pro de un análisis más profundo de los resultados del Plan Bolonia.

El rector de la Universidad de Sevilla (US), Antonio Ramírez de Arellano, ha mantenido una ronda de reuniones con
decanos, directores y representantes de alumnos para explicarles el decreto de reordenación de Grados aprobado en
Consejo de Ministros —el llamado '3+2', que faculta a las universidades para implantar un modelo con tres años de
Grado y dos de Máster— y la postura adquirida a este respecto por la Conferencia de Rectores de Universidades
Españolas (CRUE) y la Asociación de Universidades Públicas de Andalucía (AUPA), que supone otorgar una moratoria
en pro de un análisis más profundo de los resultados del Plan Bolonia.

En el encuentro mantenido con los representantes estudiantiles, según han indicado a Europa Press fuentes del Consejo
de Alumnos de la Universidad de Sevilla (Cadus), el rector ha mantenido que el '3+2' no se establecerá por ahora en la
Hispalense. De hecho, la postura trasladada a los alumnos apunta a que no habrá cambios en este sentido mientras no
se igualen los precios de Grado y Máster, una vieja reivindicación que aún está lejos de cumplirse, pese a que la Junta
asegura que se trabaja en esa dirección.

Sobre la reunión, el Cadus admite que era "necesaria", si bien ha criticado las formas de la convocatoria, pues ésta se
ha llevado a cabo con 24 horas de antelación en época de exámenes, articulando un "falso diálogo" que atribuyen a un
afán de "ponerse galones de dialogante" por parte del rector.

En cuanto al posicionamiento global del órgano estudiantil en relación al decreto al que se ha dado luz verde, el Cadus
está pendiente de convocar un Pleno en el cual se validará una postura consensuada. Asimismo, también comenzará en
breve, una vez finalizada la época de exámenes, la organización de asambleas de centro para informar a los estudiantes
de la Hispalense de lo aprobado hasta ahora y sus posibles consecuencias.

Consulta aquí más noticias de Sevilla.

Pulse aquí para acceder a la versión online5 Febrero, 2015

3,5 minTMV: 

489800TVD: 

379000UUD: 

3210000UUM: www.20minutos.es

TARIFA: 

PAÍS: 

URL: 

4898 €

España

http://www.20minutos.es/noticia/2368749/0/us-dice-sus-alumnos-que-no-se-impondra-3-2-mientras-no-se-igualen-precios-grado-master/


SEVILLA
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Cristina Díaz

La Junta de Andalucía negocia con
la Fundación Internacional Aproni
y la Fundación Vitalia la posibili-
dad de que una de ellas sea la nue-
va titular del centro polivalente de
la Confederación Andaluza de Per-
sonas con Discapacidad Física y
Orgánica (CANF-Cocemfe Anda-

lucía), situado en Su Eminencia.
Así lo confirmaron ayer a este pe-
riódico representantes de Comisio-
nes Obreras (CCOO) tras la reu-
nión mantenida con Manuel Mar-
tínez, gerente de la Agencia de Ser-
vicio Sociales y Dependencia.

La Confederación de Discapaci-
tados, bajo investigación judicial
por fraude, anunció el pasado vier-

nes el cierre del centro sevillano
después de que la Junta le negara
la renovación del concierto que
mantenía desde su creación en
2012. La Junta ha prometido que
los 28 discapacitados gravemente
afectados no serán trasladados,
que permanecerán en el mismo
centro, cuya titularidad actual-
mente, tras la disolución de la
CANF, está en manos de un admi-
nistrador concursal.

CCOO asegura que luchará para
que la entidad que se encargue de
la gestión del centro asuma tam-
bién los contratos de los 50 em-
pleados, entre administradores,

cuidadores, fisioterapeutas y man-
tenimiento, entre otros. El sindica-
to ya ha convocado una concentra-
ción este lunes a las doce a modo
de protesta y no descarta organizar
una manifestación en breve: “Es-
peramos que todo termine antes
del 28 de febrero”, fecha en la que

finaliza el concierto de la Junta,
apuntan desde CCOO.

CANF-Cocemfe está siendo ob-
jeto de una investigación judicial
por presuntos contratos fantasma
realizados a personas allegadas a
la dirección de esta entidad –como
las cuidadoras de la presidenta de
la entidad, María Ángeles Cózar–
que nunca llegaron a trabajar en
ninguno de los programas subven-
cionados. Asimismo, la investiga-
ción trata de aclarar, entre otros
asuntos, si se infló el coste de la
construcción de las instalaciones
del centro polivalente de Sevilla,
de casi 10 millones, el doble de lo
que costó levantar otras unidades
de características similares.

Ningún trabajador del centro se-
villano ha cobrado su nómina des-
de el pasado mes de octubre, según
informan los propios empleados. A
otros le adeudan hasta un máximo
de 18 mensualidades correspon-
dientes a 2012, 2013 y 2014.

Dos empresas estudian gestionar el
centro de discapacitados de la CANF
● Los trabajadores, usuarios y familiares,
apoyados por CCOO, iniciarán el lunes las
primerasmovilizaciones en contra de su cierre

C. Díaz

La Universidad de Sevilla ha pues-
to en marcha una aplicación de
móvil con información sobre los
comedores universitarios gestio-
nados por esta institución acadé-
mica, su ubicación y menús sema-

nales. La iniciativa se enmarca
dentro del plan de fomento de la
salud alimentaria y la vida saluda-
ble de la Universidad de Sevilla.

La aplicación, denominada Co-
medores Universitarios, hace hin-
capié en consejos saludables y
ofrece información concreta so-

bre las opciones más sanas del
menú, según precisó ayer Ana Ló-
pez, directora de los Servicios So-
ciales y Comunitarios de la Hispa-
lense, durante la presentación de
esta herramienta en la Facultad
de Enfermería, Fisioterapia y Po-
dología. López estuvo acompaña-

da por Dolores de Pablo-Blanco,
delegada de Familia, Asuntos So-
ciales y Zonas de Especial Actua-
ción del Ayuntamiento de Sevilla,
que ha participado en la iniciati-
va como asesor técnico.

La Universidad de Sevilla ges-
tiona actualmente seis comedo-
res: la Facultad de Comunicación,
el Instituto de Idiomas, Facultad
de Medicina, Edificio Pirotecnia,
Rectorado y Facultad de Enferme-
ría, Fisioterapia y Podología.
Fuentes de la Hispalense apuntan
que cada día se sirven 1.500 me-
nús con precios entre los 3,95 y los
4,10 euros. También existen die-
tas personalizadas por razón de
ideología, intolerancia o alérgi-
cos, servicio de comida para lle-
var, disponibilidad de productos
ecológicos y de comercio justo o
inspecciones sanitarias.

Desde 2002, la Universidad de
Sevilla y el gobierno local colabo-
ran en la realización de acciones
para fomentar los hábitos saluda-
bles entre la comunidad universi-
taria, tanto a nivel alimenticio co-
mo educación afectivo-sexual. En
total, el Ayuntamiento de Sevilla
colaborará este año en el progra-
ma de promoción de la salud de la
Hispalense con 16.450 euros. Asi-
mismo, la institución académica
desarrolla campañas con la misma
filosofía en las tres guarderías que
gestiona y en los campamentos ur-
banos y ludotecas a su cargo.

Nueva aplicación móvil sobre
los comedores universitarios

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Ana López, Dolores de Pablo-Blanco, Máximo de la Fuente y Macarena Smith, ayer.

La Junta negocia con
Aproni y la Fundación
Vitalia la nueva
titularidad del centro

El centro
deportivo
Pirotecnia de
la Hispalense
abrirá el lunes

R. S.

El complejo educativo depor-
tivo Pirotecnia, gestionado
por la Universidad de Sevilla
en las instalaciones de la Na-
ve del Paraguas, abrirá sus
puertas al público a partir del
próximo lunes, con el co-
mienzo del segundo cuatri-
mestre. La directora de Servi-
cios Sociales y Comunitarios
de la Hispalense, Ana López,
precisa que, tras finalizar por
completo la instalación y
equipación del centro depor-
tivo, su puesta en servicio se
producirá, con carácter prio-
ritario, para las prácticas de-
portivas del Grado en Cien-
cias de la Actividad Física y el
Deporte, y, “una vez que se
garantice esa necesidad”, al
resto de la comunidad univer-
sitaria y la ciudadanía.

Estas dependencias están
junto al cercano pabellón del
campus de Ramón y Cajal.
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Andalucía
ANDALUCÍA - Sevilla - Sostenible

La US habilita una 'app' para conocer los menús

semanales e información de sus comedores

Foto: EUROPA PRESS

Ayuntamiento y sede académica incluyen acciones de salud alimentaria dentro de su

colaboración para la promoción de hábitos sanos

   SEVILLA, 5 Feb. (EUROPA PRESS) -

   La Universidad de Sevilla (US), en colaboración con el Ayuntamiento de Sevilla, ha presentado una nueva
'app' o aplicación móvil que facilitará desde este jueves información de los seis comedores escolares que
gestiona la Hispalense en sus campus de la capital --Rectorado, Reina Mercedes, Ramón y Cajal, Pirotecnia,
La Cartuja y Medicina--, en lo referente a su ubicación, información de contacto y menús semanales, que
pueden compartirse a través de Whatsapp.

   Se hará especial hincapié en el aspecto de promoción de la salud, con consejos saludables e información
concreta sobre las opciones más sanas del menú --marcadas con un asterisco--, según ha precisado en un
desayuno informativo la directora de Servicios Sociales y Comunitarios de la US, Ana López, que ha
comparecido acompañada de la concejal de Familia, Asuntos Sociales y Zonas de Especial Actuación,
Dolores de Pablo-Blanco.

   Ésta ha precisado que, en el marco de las actuaciones que fomenta el Ayuntamiento para la promoción de
hábitos saludables, existe un apartado de intervención con la comunidad universitaria.

   En este sentido, Consistorio y sede académica han establecido desde 2002 un protocolo de colaboración,
incluyendo acciones de información y formación y en el que la salud alimentaria tiene especial importancia.
También gestionan campañas de sensibilización, los Días Mundiales, el Club de Mediación Universitaria en
Promoción de la Salud y la intervención en los comedores universitarios.

   Respecto a la 'app', disponible por ahora solo para dispositivos Android, ésta supone, según De Pablo-
Blanco, un avance "cuantitativo y cualitativo" dentro de las acciones del Programa de Salud Alimentaria. El
objetivo es invitar a una alimentación saludable y dar a conocer los propios comedores, que ofrecen cada día
un total de 1.500 menús cuyos precios, muy económicos, oscilan entre los 3,95 y los 4,10 euros.

   Partiendo de la premisa de la aplicación como un instrumento de uso sencillo, el Servicio de Asistencia a la
Comunidad Universitaria (SACU) puede ser consultado para cualquier tipo de información al respecto, según
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ha precisado López.

   Las acciones de salud alimentaria por parte de la US no se quedan ahí. Las tres guarderías que la
Hispalense gestiona en Pirotecnia, Perdigones y la residencia Estanislao del Campo --también las
municipales--, así como los campamentos urbanos y ludotecas, inciden en formar a los niños en una
alimentación saludable, trabajando aspectos concretos como los cumpleaños, con idea de que "la falta de
formación no lleve a dejar de alimentarse de forma equilibrada".

   Por otro lado, y al margen de la confección de menús saludables, también existen dietas personalizadas por
razón de ideología, intolerancia o alérgenos, servicio de comida para llevar, disponibilidad de productos
ecológicos y de comercio justo o inspecciones sanitarias --los menús se revisan y se modifican cada seis
semanas--, así como el mantenimiento de las condiciones de salubridad óptimas en las zonas de microondas
de los diferentes centros universitarios.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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¿Qué ponen hoy para comer en la facultad de
Comunicación?
Una aplicació para móviles permite conocer los menús de los comedores
universitarios

La Universidad de Sevilla, a través de su Dirección de Servicios Sociales y Comunitarios, ha puesto en marcha una
aplicación para móviles por el momento sólo disponible para Android, que permite encontrar de manera ágil y rápida los
platos que componen el menú semanal en cada uno de los seis comedores con los que cuenta.

Además, cuenta con otras funcionalidades como mensajes saludables, información de contacto y ubicación de los
comedores, y la posibilidad de compartir los menús a través de WhatsApp.

La directora de los Servicios Sociales y Comunitarios de la Universidad de Sevilla, Ana López, y la delegada de Familia,
Asuntos Sociales y Zonas de Especial Actuación del Ayuntamiento de Sevilla, Mª Dolores Pablo-Blanco, han presentado
esta nueva aplicación en el marco del plan de fomento de la salud alimentaria entre la comunidad universitaria.

En el ámbito de la salud alimentaria, las acciones que se han llevado a cabo desde la universidad son la confección de
menús saludables, dietas personalizadas por razón de ideología, intolerancia o alérgenos, servicio de comida para llevar,
disponibilidad de productos ecológicos y de comercio justo, inspecciones sanitarias, así como el mantenimiento de las
condiciones de salubridad óptimas en las zonas de microondas de los diferentes centros universitarios.

La Universidad de Sevilla cuenta en la actualidad con seis comedores universitarios: Cartuja (Facultad de
Comunicación), Reina Mercedes (Instituto de Idiomas), Macarena (Facultad de Medicina), Ramón y Cajal (Edificio
Pirotecnia), Perdigones (Facultad de Enfermería, Fisioterapia y Podología) y Rectorado.
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Una app para abrir el apetito
La Universidad de Sevilla pone en marcha una aplicación móvil para dar a conocer a
su comunidad universitaria los menús diarios en los comedores universitarios.

Ana López, Mª Dolores Pablo-Blanco, Máximo de la Fuente y Macarena Smith. Foto: El Correo

De primero salteado de champiñones y zanahorias. De segundo unas lentejas con calabacines, y de postres, fruta, todo
acompañado con pan. Este es uno de los menús saludables que los más de 60.000 miembros de la comunidad
universitaria de la Universidad de Sevilla (y cualquier sevillano que así lo desee) tienen a su disposición no sólo en uno
de los seis comedores de la Universidad de Sevilla sino en su móvil. El Servicio de Atención a la Comunidad
Universitaria (Sacu) pone en marcha una aplicación móvil (disponible sólo para Android por ahora) a través de la cual
estudiantes, PAS y profesores pueden saber el menú del día en los comedores de la Universidad y compartirlo vía
Whatsapp con sus contactos. Uno de esos menús es saludable en un intento de la Hispalense y el Ayuntamiento de
Sevilla de fomentar una vida sana desde la mesa.

En la Universidad de Sevilla se sirven diariamente 1.500 comidas. Los menús se modifican cada seis semanas y, como
reconoce la delegada de Asuntos Sociales del Ayuntamiento, Dolores de Pablo Blanco, lo más importante es que con
esta aplicación móvil la comunidad universitaria se puede convertir en “mediadora” y embajadora de la necesidad de
comer sano. Falta hace porque aunque los datos son de hace cuatro años, la delegada de Asuntos Sociales cifra en 500
menores los niños sevillanos que están en riesgo grave de enfermedades cardiovasculares por obesidad.

Los menús de la Universidad de Sevilla no sólo serán buenos para la salud sino también para el bolsillo. El precio
máximo del menú (dos platos, fruta y pan) es de 4,10 euros.

Pero el fomento de la comida sana empieza desde pequeños. Así que la Universidad tiene previsto poner en marcha una
campaña también en las guarderías para un aspecto muy concreto: los cumpleaños. Las celebraciones se acumulan y,
al final, los niños comen demasiadas chucherías, explica la directora del Sacu, Ana López. Por eso, la idea es cambiar
las bolsas de gusanitos y caramelos por brochetas de fruta.
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La US habilita una 'app' para conocer los menús
semanales e información de sus comedores

Sostenible

La US habilita una 'app' para conocer los
menús semanales e información de sus
comedores
Ayuntamiento y sede académica incluyen acciones de salud
alimentaria dentro de su colaboración para la promoción de hábitos

sanos
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05/2/2015 - 13:52
Ayuntamiento y sede académica incluyen acciones de salud alimentaria dentro de su colaboración para la promoción de
hábitos sanos
SEVILLA, 5 (EUROPA PRESS)
La Universidad de Sevilla (US), en colaboración con el Ayuntamiento de Sevilla, ha presentado una nueva 'app' o
aplicación móvil que facilitará desde este jueves información de los seis comedores escolares que gestiona la
Hispalense en sus campus de la capital --Rectorado, Reina Mercedes, Ramón y Cajal, Pirotecnia, La Cartuja y
Medicina--, en lo referente a su ubicación, información de contacto y menús semanales, que pueden compartirse a
través de Whatsapp.
Se hará especial hincapié en el aspecto de promoción de la salud, con consejos saludables e información concreta sobre
las opciones más sanas del menú --marcadas con un asterisco--, según ha precisado en un desayuno informativo la
directora de Servicios Sociales y Comunitarios de la US, Ana López, que ha comparecido acompañada de la concejal de
Familia, Asuntos Sociales y Zonas de Especial Actuación, Dolores de Pablo-Blanco.
Ésta ha precisado que, en el marco de las actuaciones que fomenta el Ayuntamiento para la promoción de hábitos
saludables, existe un apartado de intervención con la comunidad universitaria.
En este sentido, Consistorio y sede académica han establecido desde 2002 un protocolo de colaboración, incluyendo
acciones de información y formación y en el que la salud alimentaria tiene especial importancia. También gestionan
campañas de sensibilización, los Días Mundiales, el Club de Mediación Universitaria en Promoción de la Salud y la
intervención en los comedores universitarios.
Respecto a la 'app', disponible por ahora solo para dispositivos Android, ésta supone, según De Pablo-Blanco, un
avance "cuantitativo y cualitativo" dentro de las acciones del Programa de Salud Alimentaria. El objetivo es invitar a una
alimentación saludable y dar a conocer los propios comedores, que ofrecen cada día un total de 1.500 menús cuyos
precios, muy económicos, oscilan entre los 3,95 y los 4,10 euros.
Partiendo de la premisa de la aplicación como un instrumento de uso sencillo, el Servicio de Asistencia a la Comunidad
Universitaria (SACU) puede ser consultado para cualquier tipo de información al respecto, según ha precisado López.
Las acciones de salud alimentaria por parte de la US no se quedan ahí. Las tres guarderías que la Hispalense gestiona
en Pirotecnia, Perdigones y la residencia Estanislao del Campo --también las municipales--, así como los campamentos
urbanos y ludotecas, inciden en formar a los niños en una alimentación saludable, trabajando aspectos concretos como
los cumpleaños, con idea de que "la falta de formación no lleve a dejar de alimentarse de forma equilibrada".
Por otro lado, y al margen de la confección de menús saludables, también existen dietas personalizadas por razón de
ideología, intolerancia o alérgenos, servicio de comida para llevar, disponibilidad de productos ecológicos y de comercio
justo o inspecciones sanitarias --los menús se revisan y se modifican cada seis semanas--, así como el mantenimiento
de las condiciones de salubridad óptimas en las zonas de microondas de los diferentes centros universitarios.
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La US habilita una 'app' para conocer los menús
semanales e información de sus comedores
Ayuntamiento y sede académica incluyen acciones de salud alimentaria dentro de su colaboración para la promoción de
hábitos sanos

SEVILLA, 5 (EUROPA PRESS)

La Universidad de Sevilla (US), en colaboración con el Ayuntamiento de Sevilla, ha presentado una nueva 'app' o
aplicación móvil que facilitará desde este jueves información de los seis comedores escolares que gestiona la
Hispalense en sus campus de la capital --Rectorado, Reina Mercedes, Ramón y Cajal, Pirotecnia, La Cartuja y
Medicina--, en lo referente a su ubicación, información de contacto y menús semanales, que pueden compartirse a
través de Whatsapp.

Se hará especial hincapié en el aspecto de promoción de la salud, con consejos saludables e información concreta sobre
las opciones más sanas del menú --marcadas con un asterisco--, según ha precisado en un desayuno informativo la
directora de Servicios Sociales y Comunitarios de la US, Ana López, que ha comparecido acompañada de la concejal de
Familia, Asuntos Sociales y Zonas de Especial Actuación, Dolores de Pablo-Blanco.

Ésta ha precisado que, en el marco de las actuaciones que fomenta el Ayuntamiento para la promoción de hábitos
saludables, existe un apartado de intervención con la comunidad universitaria.

En este sentido, Consistorio y sede académica han establecido desde 2002 un protocolo de colaboración, incluyendo
acciones de información y formación y en el que la salud alimentaria tiene especial importancia. También gestionan
campañas de sensibilización, los Días Mundiales, el Club de Mediación Universitaria en Promoción de la Salud y la
intervención en los comedores universitarios.

Respecto a la 'app', disponible por ahora solo para dispositivos Android, ésta supone, según De Pablo-Blanco, un
avance "cuantitativo y cualitativo" dentro de las acciones del Programa de Salud Alimentaria. El objetivo es invitar a una
alimentación saludable y dar a conocer los propios comedores, que ofrecen cada día un total de 1.500 menús cuyos
precios, muy económicos, oscilan entre los 3,95 y los 4,10 euros.

Partiendo de la premisa de la aplicación como un instrumento de uso sencillo, el Servicio de Asistencia a la Comunidad
Universitaria (SACU) puede ser consultado para cualquier tipo de información al respecto, según ha precisado López.

Las acciones de salud alimentaria por parte de la US no se quedan ahí. Las tres guarderías que la Hispalense gestiona
en Pirotecnia, Perdigones y la residencia Estanislao del Campo --también las municipales--, así como los campamentos
urbanos y ludotecas, inciden en formar a los niños en una alimentación saludable, trabajando aspectos concretos como
los cumpleaños, con idea de que "la falta de formación no lleve a dejar de alimentarse de forma equilibrada".

Por otro lado, y al margen de la confección de menús saludables, también existen dietas personalizadas por razón de
ideología, intolerancia o alérgenos, servicio de comida para llevar, disponibilidad de productos ecológicos y de comercio
justo o inspecciones sanitarias --los menús se revisan y se modifican cada seis semanas--, así como el mantenimiento
de las condiciones de salubridad óptimas en las zonas de microondas de los diferentes centros universitarios.
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La US habilita una 'app' para conocer los menús
semanales e información de sus comedores
Ayuntamiento y sede académica incluyen acciones de salud alimentaria dentro de su
colaboración para la promoción de hábitos sanos

La Universidad de Sevilla (US), en colaboración con el Ayuntamiento de Sevilla, ha presentado una nueva 'app' o
aplicación móvil que facilitará desde este jueves información de los seis comedores escolares que gestiona la
Hispalense en sus campus de la capital —Rectorado, Reina Mercedes, Ramón y Cajal, Pirotecnia, La Cartuja y
Medicina—, en lo referente a su ubicación, información de contacto y menús semanales, que pueden compartirse a
través de Whatsapp.

Ampliar foto
Se hará especial hincapié en el aspecto de promoción de la salud, con
consejos saludables e información concreta sobre las opciones más
sanas del menú —marcadas con un asterisco—, según ha precisado en
un desayuno informativo la directora de Servicios Sociales y Comunitarios
de la US, Ana López, que ha comparecido acompañada de la concejal de
Familia, Asuntos Sociales y Zonas de Especial Actuación, Dolores de
Pablo-Blanco.

Ésta ha precisado que, en el marco de las actuaciones que fomenta el
Ayuntamiento para la promoción de hábitos saludables, existe un
apartado de intervención con la comunidad universitaria.

En este sentido, Consistorio y sede académica han establecido desde

2002 un protocolo de colaboración, incluyendo acciones de información y formación y en el que la salud alimentaria tiene
especial importancia. También gestionan campañas de sensibilización, los Días Mundiales, el Club de Mediación
Universitaria en Promoción de la Salud y la intervención en los comedores universitarios.

Respecto a la 'app', disponible por ahora solo para dispositivos Android, ésta supone, según De Pablo-Blanco, un
avance "cuantitativo y cualitativo" dentro de las acciones del Programa de Salud Alimentaria. El objetivo es invitar a una
alimentación saludable y dar a conocer los propios comedores, que ofrecen cada día un total de 1.500 menús cuyos
precios, muy económicos, oscilan entre los 3,95 y los 4,10 euros.

Partiendo de la premisa de la aplicación como un instrumento de uso sencillo, el Servicio de Asistencia a la Comunidad
Universitaria (SACU) puede ser consultado para cualquier tipo de información al respecto, según ha precisado López.

Las acciones de salud alimentaria por parte de la US no se quedan ahí. Las tres guarderías que la Hispalense gestiona
en Pirotecnia, Perdigones y la residencia Estanislao del Campo —también las municipales—, así como los campamentos
urbanos y ludotecas, inciden en formar a los niños en una alimentación saludable, trabajando aspectos concretos como
los cumpleaños, con idea de que "la falta de formación no lleve a dejar de alimentarse de forma equilibrada".

Por otro lado, y al margen de la confección de menús saludables, también existen dietas personalizadas por razón de
ideología, intolerancia o alérgenos, servicio de comida para llevar, disponibilidad de productos ecológicos y de comercio
justo o inspecciones sanitarias —los menús se revisan y se modifican cada seis semanas—, así como el mantenimiento
de las condiciones de salubridad óptimas en las zonas de microondas de los diferentes centros universitarios.

Consulta aquí más noticias de Sevilla.
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SADUS
A PUNTO DISPONIBLE PARA TODOS LOS INTERESADOS

Las instalaciones del CED Pimtecnia est~n a la dltima y cuentan con todas las comodidades.

El CED Pirotecnia
abre sus instalaciones
Todos los miembros de la comunidad universitaria y vecinos
de la zona podr~n hacer uso de las mismas a precios reducidos

SADUS
SEVILLA

Los pr6ximos dfas 9 y 16 de
febrero entran en funciona-
miento las dos instalaciones
del Complejo Ram6n y Cajal:
el CED Pirotecnia y el Pabell6n
Ram6n y Cajal. El pr6ximo 9 es
la fecha escogida para la pues-
ta en funcionamiento del nue-
vo Centro Educativo Deporti-
vo Pirotecnia en la actividad
docente y competitiva, mien-
Was que el 16, una semana des-
pu6s, para la acdvidad de depor-
te y salud (abono).
La US abre las puertas de este
centro a los miembros de la
comtmidad y vecinos de la zona
de Viapol y Ram6n y Cajal con
objeto de cubrir la demanda
de actividades educativas y
deportivas. E1 CED Pirotecnia
alberga una sala Fitness equi-
pada con m~iquinas de filtima
generaci6n, asf como con uua
sala de Ciclo indoor con 30 bici-
cletas id6neas para la pnictica
de este deporte. A estas clases
se suman las m~is de 30 horas
de actividades ffsico-deporti-

vas que se llevanin a cabo entre
esta nueva instalaci6n y el Pabe-
l16n Ram6n y Cajal; Core trai-
ning, Running club, Pilates,
Mantenimiento, GAP... La ins-
talaci6n, con una superlicie de
m~is de 5.000 m2, contempla
espacios para la docencia e
investigaci6n, asf como una
cancha de juego de 1.620 m2
divisible en tres espacios que
acogen campos de baloncesto
con medidas m~y3mas y volei-
bol. Dentro del programa de
conciliaci6n de la vida familiar
se habilita el abono infantil,
con numerosas actividades que
podnin llevar a cabo los nifios
con edades comprendidas entre
los 6 y los 13 afios. Actividades
como Unihockey, Baile infan-
til o Baloncesto, entre otras,
que se impartinin en Ram6n y
CajaL Estas dependendas s~pon-
dnin una garanffa de activida-
des para todos los usuarios;
alumnos, PAS y PDI de la US,
asf como para los vecinos de la
zona, segtin el convenio sus-
crito en su dfa con el Ayunta-
miento. Unas instalaciones
abiertas al p0blico de 08:00 a

22:00 h de lunes a viernes y de
09:00 a 15:00 h los s~bados. Ona
programaci6n deportiva que
acoger~ tambi~n las competi-
clones universitarias.

Grandes ventajas
Destacar finalmente que todos
los abonados al SADUS en las
instalaciones de Los Bermeja-
les tendr~in acceso gratuito. No
obstante, aquellos que lo deseen
podr~in abonarse pot una tari-
fa reducida, ti~fica y exclusiva-
mente para las instalaciones
de Pirotecnia y Ram6n y Cajal.
Asi, la inscripci6n se podr~i lle-
var a cabo a partir del lunes 9
tanto en Los Bermejales como
en la Oficina de Atenci6n al
Cliente de Pirotecnia. Durano
te febrero y matzo, aquellos
que se inscriban en el abono,
no tendr~in que pagar matrf-
cula. Asimismo, existir~i otras
ventajas para los miembros,
que podffan abonarse pot menos
de 15 euros al mes segtin el
horario. Adem~is, los interesa-
dos en adquirir el abono anual
tendr~in un 10% de descuento
extra sobre la tarifa habitual.

COMIENZA EL PR(~XIMO VIERNES

Poco de una semana
para iniciar el Torneo CES
El Servicio de Actividades Depor-
tivas de la Universidad de Sevi-
lla est~ ultimando los prepara-
tivos para el Torneo CES para
colegios e institutos, un cam-
peonato de fdt-
bol sala en el
que los estu-
diantes com-
petir~in por ser
los mejores de
la provinC~a de
Sevilla.
Cerca de 10
equipos medi-
r~in sus fuerzas en un tomeo que
se alargar~i hasta la celebraci6n
de Ferisport, del 7 a111 de abril,
con un sistema de fase de gru-

~-EI SADUS est~
ultimando los
preparativos para
/a competici~n

L

posy posterior eliminatoria has-
ta dilucidar al campe6n.
Est~i previsto que el par~do inau-
gural del Torneo CES se dispu-
te el pr6xhno viemes en el Com-

plejo Deporti-
’~ vo Universita-

rio Los Berme-
iales.
Sin duda una
gran oportuni-
dad para fomen-
tar el deporte

,~ entre los m~is
j6venes y cono-

cer asf la parcela deportiva que
dispone la Universidad de Sevi-
Ila para toda la comunidad mfi-
versitaria.

El Tomeo CES Ilevar~ la emoci6n a las competiciones del SADUS.

USUARIOS SEGUIMIENTO ESPECIALIZADO

Recibe consejos durante
los entrenos personales
El Servicio de Actividades Depor-
tivas de ]a Universidad de Sevi-
lla pone a disposici6n de sus
abonados un completo progra-
ma de entrenamientos perso-
nales. A trav6s de este Servicio
se podr~in adquirir unos bonos
para ejercitarse bajo el segui-
miento de un t~cnico deporti-
vo de forma presencial o semi-
presencial en las instalaciones
del CDU Los Bermejales.
E1 bono de entrenamiento pre-
sencial est~ constituido por una
entrevista inicial gratuita, y ocho
sesiones presenciales de 55’ de
duraci6n en el bono de depor-
tes de raqueta o 10 sesiones de
entrenamiento presencial de 55’
de duraci6n en el bono de Fit-
ness y Agua.
Adem~is se ofertan dos opcio-
nes semipresenciales. Una ini-

cial con una duraci6n de dos
meses, constituida por tma entre-
vista inicial, siente sesiones pre-
senciales de 55’ y cuatro rutinas
de entrenamiento de 15 dfas.
Pot su parte, la segunda opci6n
de realizarla en tres meses, cons-
tituida por una entrevista ini-
cial, cinco sesiones presencia-
les de 55’ y tres rutinas de entre-
namiento de 30 dfas.

Novedades
Como novedad se ha creado una
promoci6n para aquellos que
quieran realizar entrenamien-
tos personales de forma inde-
pendiente al bono, y adem~is un
bono especial de tres sesiones
de entrenamientos personales
de 45 minutos para aquellos que
se inscriban por primem vez en
sala fitness.
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Cristina Díaz

La Junta de Andalucía negocia con
la Fundación Internacional Aproni
y la Fundación Vitalia la posibili-
dad de que una de ellas sea la nue-
va titular del centro polivalente de
la Confederación Andaluza de Per-
sonas con Discapacidad Física y
Orgánica (CANF-Cocemfe Anda-

lucía), situado en Su Eminencia.
Así lo confirmaron ayer a este pe-
riódico representantes de Comisio-
nes Obreras (CCOO) tras la reu-
nión mantenida con Manuel Mar-
tínez, gerente de la Agencia de Ser-
vicio Sociales y Dependencia.

La Confederación de Discapaci-
tados, bajo investigación judicial
por fraude, anunció el pasado vier-

nes el cierre del centro sevillano
después de que la Junta le negara
la renovación del concierto que
mantenía desde su creación en
2012. La Junta ha prometido que
los 28 discapacitados gravemente
afectados no serán trasladados,
que permanecerán en el mismo
centro, cuya titularidad actual-
mente, tras la disolución de la
CANF, está en manos de un admi-
nistrador concursal.

CCOO asegura que luchará para
que la entidad que se encargue de
la gestión del centro asuma tam-
bién los contratos de los 50 em-
pleados, entre administradores,

cuidadores, fisioterapeutas y man-
tenimiento, entre otros. El sindica-
to ya ha convocado una concentra-
ción este lunes a las doce a modo
de protesta y no descarta organizar
una manifestación en breve: “Es-
peramos que todo termine antes
del 28 de febrero”, fecha en la que

finaliza el concierto de la Junta,
apuntan desde CCOO.

CANF-Cocemfe está siendo ob-
jeto de una investigación judicial
por presuntos contratos fantasma
realizados a personas allegadas a
la dirección de esta entidad –como
las cuidadoras de la presidenta de
la entidad, María Ángeles Cózar–
que nunca llegaron a trabajar en
ninguno de los programas subven-
cionados. Asimismo, la investiga-
ción trata de aclarar, entre otros
asuntos, si se infló el coste de la
construcción de las instalaciones
del centro polivalente de Sevilla,
de casi 10 millones, el doble de lo
que costó levantar otras unidades
de características similares.

Ningún trabajador del centro se-
villano ha cobrado su nómina des-
de el pasado mes de octubre, según
informan los propios empleados. A
otros le adeudan hasta un máximo
de 18 mensualidades correspon-
dientes a 2012, 2013 y 2014.

Dos empresas estudian gestionar el
centro de discapacitados de la CANF
● Los trabajadores, usuarios y familiares,
apoyados por CCOO, iniciarán el lunes las
primerasmovilizaciones en contra de su cierre

C. Díaz

La Universidad de Sevilla ha pues-
to en marcha una aplicación de
móvil con información sobre los
comedores universitarios gestio-
nados por esta institución acadé-
mica, su ubicación y menús sema-

nales. La iniciativa se enmarca
dentro del plan de fomento de la
salud alimentaria y la vida saluda-
ble de la Universidad de Sevilla.

La aplicación, denominada Co-
medores Universitarios, hace hin-
capié en consejos saludables y
ofrece información concreta so-

bre las opciones más sanas del
menú, según precisó ayer Ana Ló-
pez, directora de los Servicios So-
ciales y Comunitarios de la Hispa-
lense, durante la presentación de
esta herramienta en la Facultad
de Enfermería, Fisioterapia y Po-
dología. López estuvo acompaña-

da por Dolores de Pablo-Blanco,
delegada de Familia, Asuntos So-
ciales y Zonas de Especial Actua-
ción del Ayuntamiento de Sevilla,
que ha participado en la iniciati-
va como asesor técnico.

La Universidad de Sevilla ges-
tiona actualmente seis comedo-
res: la Facultad de Comunicación,
el Instituto de Idiomas, Facultad
de Medicina, Edificio Pirotecnia,
Rectorado y Facultad de Enferme-
ría, Fisioterapia y Podología.
Fuentes de la Hispalense apuntan
que cada día se sirven 1.500 me-
nús con precios entre los 3,95 y los
4,10 euros. También existen die-
tas personalizadas por razón de
ideología, intolerancia o alérgi-
cos, servicio de comida para lle-
var, disponibilidad de productos
ecológicos y de comercio justo o
inspecciones sanitarias.

Desde 2002, la Universidad de
Sevilla y el gobierno local colabo-
ran en la realización de acciones
para fomentar los hábitos saluda-
bles entre la comunidad universi-
taria, tanto a nivel alimenticio co-
mo educación afectivo-sexual. En
total, el Ayuntamiento de Sevilla
colaborará este año en el progra-
ma de promoción de la salud de la
Hispalense con 16.450 euros. Asi-
mismo, la institución académica
desarrolla campañas con la misma
filosofía en las tres guarderías que
gestiona y en los campamentos ur-
banos y ludotecas a su cargo.

Nueva aplicación móvil sobre
los comedores universitarios

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Ana López, Dolores de Pablo-Blanco, Máximo de la Fuente y Macarena Smith, ayer.

La Junta negocia con
Aproni y la Fundación
Vitalia la nueva
titularidad del centro

El centro
deportivo
Pirotecnia de
la Hispalense
abrirá el lunes

R. S.

El complejo educativo depor-
tivo Pirotecnia, gestionado
por la Universidad de Sevilla
en las instalaciones de la Na-
ve del Paraguas, abrirá sus
puertas al público a partir del
próximo lunes, con el co-
mienzo del segundo cuatri-
mestre. La directora de Servi-
cios Sociales y Comunitarios
de la Hispalense, Ana López,
precisa que, tras finalizar por
completo la instalación y
equipación del centro depor-
tivo, su puesta en servicio se
producirá, con carácter prio-
ritario, para las prácticas de-
portivas del Grado en Cien-
cias de la Actividad Física y el
Deporte, y, “una vez que se
garantice esa necesidad”, al
resto de la comunidad univer-
sitaria y la ciudadanía.

Estas dependencias están
junto al cercano pabellón del
campus de Ramón y Cajal.
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Andalucía
ANDALUCÍA - Sevilla

El centro deportivo 'Pirotecnia' de la US abrirá a
universitarios y vecinos a partir del próximo lunes
SEVILLA, 5 Feb. (EUROPA PRESS) -    

   El complejo educativo deportivo 'Pirotecnia', gestionado por la Universidad de Sevilla (US) en las
instalaciones de la Nave del Paraguas --una primitiva nave militar construida en el primer tercio del siglo XX
y que ha perdido en estos años su edificación interior, cerramientos y cubierta--, abrirá sus puertas a la
comunidad universitaria y a vecinos de la zona a partir del próximo lunes 9 de febrero, con el comienzo del
segundo cuatrimestre.

   La directora de Servicios Sociales y Comunitarios de la Hispalense, Ana López, precisó a Europa Press
que, tras finalizar por completo la instalación y equipación del centro deportivo, su puesta en servicio se
producirá, con carácter prioritario, para las prácticas deportivas del Grado en Ciencias de la Actividad Física
y el Deporte, y, "una vez que se garantice esa necesidad", al resto de la comunidad universitaria y la
ciudadanía.

   Estas dependencias, junto con el cercano pabellón del campus de Ramón y Cajal, supondrán así una
garantía de actividades deportivas para el usuario de a pie, según el convenio firmado en su día con el
Ayuntamiento de Sevilla, que también contempla la atención a los mayores, para los que se elaborará una
programación.

   Ha expuesto López que el complejo pasará a denominarse 'Pirotecnia' tanto en honor de la zona donde se
ubica, en el campus y la barriada homónimos, como para evitar confusiones con el pabellón deportivo del
Paraguas que el Instituto Municipal de Deportes (IMD) gestiona en la zona de Triana.

   Siendo la idea que el complejo pueda estar abierto de 8,00 a 22,00 horas --los sábados, de 9,00 a 15,00
horas--, la premisa es compatibilizar la utilización de los distintos espacios, de tal forma que "habrá
actividades que no necesiten una planificación especial y otras que sí, en función de las prácticas
educativas", apostilla López.

MÁS DE 5.000 METROS CUADRADOS

   La superficie construida total es de más de 5.000 metros cuadrados, de los que casi 2.000 corresponden al
sótano y poco más de 3.000 son sobre rasante. De ellos, unos 2.700 corresponden a la zona deportiva y unos
600 a una escuela infantil. Las obras tuvieron una primera fase iniciada con la colocación de la primera
piedra en abril de 2011.

   Todos los abonados al Servicio de Actividades Deportivas (Sadus) en las instalaciones de Los Bermejales
tendrán acceso gratuito a este complejo. No obstante, aquellos que lo deseen podrán abonarse por una tarifa
reducida, única y exclusivamente para las instalaciones de Pirotecnia y Ramón y Cajal: durante los meses de
febrero y marzo, aquellos que se inscriban en el abono no tendrán que pagar la matrícula.

   La cercanía a la Facultad de Ciencias de la Educación de la Universidad de Sevilla no es casual, sino que
sirve para que los alumnos del Grado en Educación Infantil puedan realizar sus prácticas en la guardería que
también se ha habilitado en el enclave, al igual que harán los de Ciencias de la Actividad Física y del
Deporte en el polideportivo.

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch=30...

1 de 2 06/02/2015 7:52

juani
Resaltado



   Además de su función docente, el nuevo centro de Educación Infantil está destinado a atender las
necesidades de conciliación de la vida laboral, familiar y personal de los miembros de la comunidad
universitaria. Las plazas no ocupadas por estos pueden ser solicitadas por cualquier otro ciudadano.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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La Pirotecnia estrena el lunes zona deportiva para
universitarios y vecinos
Todos los abonados al Servicio de Actividades Deportivas (Sadus) en las
instalaciones de Los Bermejales tendrán acceso gratuito a este complejo.

El complejo educativo deportivo ‘Pirotecnia’, gestionado por la Universidad de Sevilla (US) en las instalaciones de la
Nave del Paraguas –una primitiva nave militar construida en el primer tercio del siglo XX y que ha perdido en estos años
su edificación interior, cerramientos y cubierta–, abrirá sus puertas a la comunidad universitaria y a vecinos de la zona a
partir del próximo lunes 9 de febrero, con el comienzo del segundo cuatrimestre.

La directora de Servicios Sociales y Comunitarios de la Hispalense, Ana López, precisó a Europa Press que, tras
finalizar por completo la instalación y equipación del centro deportivo, su puesta en servicio se producirá, con carácter
prioritario, para las prácticas deportivas del Grado en Ciencias de la Actividad Física y el Deporte, y, “una vez que se
garantice esa necesidad”, al resto de la comunidad universitaria y la ciudadanía.

Estas dependencias, junto con el cercano pabellón del campus de Ramón y Cajal, supondrán así una garantía de
actividades deportivas para el usuario de a pie, según el convenio firmado en su día con el Ayuntamiento de Sevilla, que
también contempla la atención a los mayores, para los que se elaborará una programación.

Ha expuesto López que el complejo pasará a denominarse ‘Pirotecnia’ tanto en honor de la zona donde se ubica, en el
campus y la barriada homónimos, como para evitar confusiones con el pabellón deportivo del Paraguas que el Instituto
Municipal de Deportes (IMD) gestiona en la zona de Triana.

Siendo la idea que el complejo pueda estar abierto de 8,00 a 22,00 horas –los sábados, de 9,00 a 15,00 horas–, la
premisa es compatibilizar la utilización de los distintos espacios, de tal forma que “habrá actividades que no necesiten
una planificación especial y otras que sí, en función de las prácticas educativas”, apostilla López.

MAS DE 5.000 METROS CUADRADOS

La superficie construida total es de más de 5.000 metros cuadrados, de los que casi 2.000 corresponden al sótano y
poco más de 3.000 son sobre rasante. De ellos, unos 2.700 corresponden a la zona deportiva y unos 600 a una escuela
infantil. Las obras tuvieron una primera fase iniciada con la colocación de la primera piedra en abril de 2011.

Todos los abonados al Servicio de Actividades Deportivas (Sadus) en las instalaciones de Los Bermejales tendrán
acceso gratuito a este complejo. No obstante, aquellos que lo deseen podrán abonarse por una tarifa reducida, única y
exclusivamente para las instalaciones de Pirotecnia y Ramón y Cajal: durante los meses de febrero y marzo, aquellos
que se inscriban en el abono no tendrán que pagar la matrícula.

La cercanía a la Facultad de Ciencias de la Educación de la Universidad de Sevilla no es casual, sino que sirve para que
los alumnos del Grado en Educación Infantil puedan realizar sus prácticas en la guardería que también se ha habilitado
en el enclave, al igual que harán los de Ciencias de la Actividad Física y del Deporte en el polideportivo.

Además de su función docente, el nuevo centro de Educación Infantil está destinado a atender las necesidades de
conciliación de la vida laboral, familiar y personal de los miembros de la comunidad universitaria. Las plazas no
ocupadas por estos pueden ser solicitadas por cualquier otro ciudadano.
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El Juzgado de lo Mercantil núme-
ro 2 de Sevilla ha emitido un auto
en el que declara al colegio mayor
Maese Rodrigo en concurso volun-
tario de acreedores. Según infor-
mó ayer la dirección del centro en
un comunicado, en el escrito del
juzgado se determina que el cole-
gio “conservará las facultades de
administración y disposición so-
bre su patrimonio”, aunque que-
dará “sometido el ejercicio de és-
tas a la intervención de la Admi-
nistración concursal, mediante su
autorización y conformidad”.

Esta declaración responde a la
petición formulada por la dirección
en noviembre, dada la “situación
de insolvencia” que tenía en ese
momento, al contar con un activo
inventariado de bienes y derechos
por importe de 194.511 euros, pero
deudas por valor de 581.934 euros.
Su “única” fuente de ingresos ya no
existía al haberse suspendido la ad-
misión de colegiales en junio, en el
seno de la junta de gobierno de la
institución. La decisión se tomó por
la anterior dirección, después de
que el Consistorio mantuviera que
legalmente no podía avalar al cole-
gio para ningún otro plan de refi-

nanciación de la deuda, en una
fundación que, además, no se ha-
bía adaptado a la nueva normativa
que existe al respecto.

El centro fue creado en 1994
gracias a un acuerdo entre la Uni-
versidad Hispalense y el Ayunta-
miento de Mairena del Aljarafe,
propietario del edificio, que fue en
su día un complejo hotelero cons-
truido para la Expo 92. La fórmula
jurídica es la de fundación pública
sin ánimo de lucro constituida en
1994, que no se ha adaptado a las
nuevas leyes que se han ido apro-
bando en estos años.

La situación económica empeo-
ró con la crisis, por el descenso
del número de alumnos y docen-
tes alojados en el centro, más caro
que otro tipo de alojamientos, por
los servicios y las actividades adi-
ciones como centro adscrito a la
Universidad que venía ofrecien-
do. A pesar de que el grupo socia-
lista, colegiales y otros colectivos
vecinales se movilizaron para la
continuidad de este referente uni-
versitario en Mairena, el Consis-
torio esgrimió que su situación es
fruto de una gestión “autónoma”
e “independiente” del Ayunta-
miento y que no podía asumir
deudas ahora. Tras la renuncia
del anterior director y el nombra-
miento del nuevo, Juan Saiz, se
empezó a trabajar para solicitar el
concurso de acreedores y se des-
pidió a la mayoría del personal.

El colegio mayor
Maese Rodrigo
entra en concurso
de acreedores

◗ MAIRENA DEL ALJARAFE

● Las deudas reconocidas rozan los

582.000 euros, frente a un inventario

de “bienes y derechos” por 194.500

M.G.

Los dos volúmenes, del siglo XVII, de gran valor para los historiadores.

Los libros de la Hermandad del
Rosario se restaurarán en Madrid

El Instituto del Patrimonio Cultu-
ral de España (IPCE) restaurará
los libros de Reglas y de Actas de
la Hermandad de Nuestra Señora
del Rosario, coincidiendo con la
efemérides de los 400 años de su
fundación, al considerar los docu-
mentos de un gran valor cultural
e histórico, según informó el
Ayuntamiento de Mairena del Al-
jarafe en un comunicado. El alcal-
de, Ricardo Tarno, y el hermano
mayor, Anastasio Pavón, y otros
miembros de la junta de gobier-

no, llevaron hasta Madrid estos
valiosos documentos. El Libro de
Reglas es de 1615 y es el docu-
mento fundacional de la herman-
dad, aunque por el propio texto
de las Reglas se deduce que su
existencia es anterior. En el libro
de Actas se recogen los acuerdos
adoptados por los hermanos en-
tre los años 1670 y 1736 y permi-
te conocer cuáles eran los prime-
ros pobladores de Mairena des-
pués de independizarse de Palo-
mares de Río en 1639.
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 ALBERTO MALLADO 

ALCALÁ DE GUADAÍRA 

J
osefa Cortés pasea estos días por 
Alcalá como lo haría una millona-
ria de compras por la Quinta Ave-
nida.  Pero ella no necesita carte-
ra, ni dinero. Tiene crédito en 125 

comercios de la localidad y sabe que 
recibirá un regalo en cada uno de ellos. 
Es la ganadora de una iniciativa del 
comercio local para fomentar las com-
pras en la ciudad denominada Rally 
de Compras y que impulsa la Federa-
ción de Industriales y Comerciantes 
de Alcalá.  

Durante las pasadas navidades, esta 
alcalareña visitó la tienda de Pilar He-
rrera, donde además trabaja su hija. 
Allí se venden disfraces y telas. Ella 
iba por tela para hacerles unos panta-
lones de pijama a sus nietos. Por su 
compra le correspondía un boleto para 
un sorteo, lo rellenó y lo dejó allí. 

 Tenía un único tique en un gigan-
tesco saco en el que había miles. Pero 
la mano inocente sacó el suyo y una 
llamada telefónica la sobresaltó en su 
casa, con el anuncio de su premio. Du-
rante un mes tendría puertas abiertas 
en las tiendas y bares de la localidad 
y en todos recibiría un regalo que ella 
puede elegir.  

Josefa no estaba en su mejor mo-

mento, las dificultades del día a día la 
tenían un poco deprimida como cuen-
ta ella misma. Pero el premio la ha 
transformado: «Hasta mi vecina me 
dice que tengo mejor cara y que se me 
han quitado las arrugas». 

Tras recoger su galardón y compar-
tir la alegría con su familia ha diseña-
do un plan para aprovechar bien su 
privilegio comercial. Su trabajo duran-
te este mes es hacer acopio de regalos. 
No es fácil, son 125 establecimientos 
los que tiene que visitar. Ella se ha pro-
gramado por zonas. Por la mañana,  
acompañada de su marido, visita dos 
o tres establecimientos. Por la tarde 
con su hija, otros tantos. Para los fi-
nes de semana deja los bares, con la 
familia, claro. Ella invita. 

Pero además, su organización tie-
ne unas prioridades, propias de su ofi-
cio de ama de casa. Lo primero fue una 
urgencia: el filtro del aceite para el co-
che. A continuación, los artículos más 
básicos. Ya ha hecho acopio de aceite, 
legumbres o productos de limpieza,  

por ejemplo. Tiene para todo el año. 
Luego algún lujo, una visita a la pelu-
quería, unas gafas de sol en la óptica, 
algunos caprichos para ella y regalos 
para sus hijas y sus cinco nietos. Ya 
tiene los zapatos para ellos y los ha 
equipado a todos con abundante ma-
terial escolar.  

«En Alcalá hay de todo» 
Sus rutas comerciales le han permiti-
do conocer muchas tiendas que no sa-
bía que existieran o recorrer zonas de 
Alcalá por las que hacía mucho tiem-
po que no pasaba y en las que se ha 
asombrado de las tiendas que hay. En 
algunos casos se ha dejado guiar, como 
en la visita a una tienda de comics, fi-
guras y juegos que ha hecho las deli-
cias de uno de sus nietos, que se ha lle-
vado artículos que ella ni sabía que 
existían. «Verdaderamente en Alcalá 
hay de todo, no hay que irse fuera a 
comprar», concluye su estudio de cam-
po sobre el comercio. 

La ganadora de este sorteo asegu-
ra que está decidida a acudir a todas 
las tiendas y a no dejarse ninguna atrás, 
porque además explica que todos los 
comerciantes la reciben con mucha 
alegría y se portan muy bien con ella.  

Josefa afirma que, sobre todo, ha re-
cibido un regalo maravilloso y una te-
rapia que le ha devuelto la alegría.  

Josefa Cortés ganó el «Rally de compras», una iniciativa 
para fomentar el comercio local en Alcalá de Guadaira 

De premio, 125 comercios

A. MALLADO 
Josefa, con los responsables de la tienda donde selló el boleto ganador

En cada tienda, un regalo 
Durante un mes podrá 
recorrer los negocios 
adscritos para recibir el 
regalo que elija

Mairena del Aljarafe 

Declarado en concurso 
de acreedores el colegio 
mayor Maese Rodrigo 

 El Juzgado de lo Mercantil 
número dos de Sevilla ha declara-
do al colegio mayor Maese 
Rodrigo, creado en 1994 por la 
Universidad Hispalense y el 
Ayuntamiento de Mairena del 
Aljarafe  en «concurso voluntario 
de acreedores». La declaración 
responde a la petición formulada 
por la propia dirección del centro, 
según Europa Press. En esta 
petición se asegura una «situa-
ción de insolvencia» al contar con 
un activo inventariado de bienes y 
derechos por importe de 194.511 
euros, pero deudas por valor de 
581.934 euros.

ABC SEVILLA 

El alcalde de La Roda de Andalu-
cía, Fidel Romero (IU), presentó 
ayer en la Consejería de Igualdad, 
Salud y Políticas Sociales una pe-
tición de cita con la consejera, Ma-
ría José Sánchez Rubio, para tras-
ladarle la situación que atraviesa 
la Residencia de Mayores, el Ser-
vicio de Ayuda a Domicilio y la tra-
mitación de ayudas a personas con 
gran dependencia. «La Consejera 
de Igualdad, Salud y Políticas So-
ciales ha puesto zancadillas a un 
Ayuntamiento que tiene como prio-
ridad las políticas sociales. Desde 
la Consejería se ha hecho una po-
lítica de acoso y de intentar llevar 
a la banca rota las arcas munici-
pales de La Roda, en lugar de pre-
miarnos por nuestras políticas so-
ciales, nos persigue y solo pone 
trabas a la Residencia», dijo el pri-
mer edil rodense.  El Ayuntamien-
to de La Roda de Andalucía asegu-
ra que sigue haciéndose cargo de 
los recortes en política social y de-
dicará más de 200.000 euros del 
presupuesto para combatir el dé-
ficit de la Residencia de Mayores 
Santa Ana, la Ley de Dependencia 
y Ayuda a Domicilio, la Teleasis-
tencia y las ayudas a discapacita-
dos de gran dependencia.  

«El Ayuntamiento de La Roda 
de Andalucía pone este año 145.000 
euros para la Residencia de Mayo-
res, para mantener los puestos de 
trabajo de la Residencia porque es 
un déficit que corresponde a esta 
Administración. Además hay 4 pla-
zas que no se cubren ynos hace-
mos cargo del Servicio de Telea-
sistencia de cinco mayores», dice 
el alcalde.   

El alcalde 
denuncia recortes 
de la Junta en 
dependencia

LA RODA DE ANDALUCÍA

abcdesevilla.es/sevilla
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E1 colegio mayor
de Mairena, en
concurso de
acreedores

SEVILLA
E1 Juzgado de 1o Mercantil nfimem
dos de Sevilla ha declarado al cole-
gio mayor Maese Rodrigo, creado
en 1994 por la Universidad Hispa-
lense y el Ayuntamiento de Maire-
na del Aljarafe, en ((concurso vo-
luntario de acreedores~. La decla-
raci6n responde a la peticiSn
formulada pot la propia direcci6n
del centro en noviembre.

Segtin la direcci6n del centro, la
insfituciSn se encontmba en ((situa-
ci6n de insolvencia~ al contar con
un activo de 194.511 euros, pero
deudas pot valor de 581.934 euros,
careciendo de su (~nica)) fuente 
ingresos dada la suspensi6n de ad-
misi6n de colegiales decidida el pa-
sado 2 de junio de 2014 en el seno
de la junta de gobierao.
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Andalucía

Mairena del Aljarafe

ANDALUCÍA.-Sevilla.- Declarado en concurso
voluntario de acreedores el colegio mayor Maese
Rodrigo
MAIRENA DEL ALJARAFE (SEVILLA), 5 Feb. (EUROPA PRESS) -  

   El Juzgado de lo Mercantil número dos de Sevilla ha declarado al colegio mayor Maese Rodrigo, creado en

1994 por la Universidad Hispalense y el Ayuntamiento de Mairena del Aljarafe en el complejo hotelero

Apartamentos Mairena, construido años antes para la exposición universal celebrada en Sevilla en 1992, en

"concurso voluntario de acreedores". La declaración responde a la petición formulada por la propia

dirección del centro el pasado 11 de noviembre, según un escrito del director recogido por Europa Press.

   Según la dirección del centro, en el momento de solicitar voluntariamente el concurso de acredores, la

institución se encontraba en "situación de insolvencia" al contar con un activo inventariado de bienes y

derechos por importe de 194.511 euros, pero deudas por valor de 581.934 euros, careciendo de su "única"

fuente de ingresos dada la suspensión de admisión de colegiales decidida el pasado 2 de junio de 2014 en el

seno de la junta de gobierno de la institución, por propuesta de la anterior dirección del centro.

   Tanto la Universidad de Sevilla como el Consistorio de Mairena del Aljarafe participan de la fundación

pública sin ánimo de lucro constituida en 1994 para la administración de este complejo de propiedad

municipal, toda vez que el Ayuntamiento participa en la junta de gobierno de la institución con tres

concejales.

   A lo largo de los últimos tiempos, en ese sentido, se ha venido informando del peligro que sufría la

continuidad de este centro a cuenta de la bajada del número de alumnos alojados, y por tanto de ingresos,

mientras el Ayuntamiento, gobernado por Ricardo Tarno (PP), esgrime ante esta situación que "el

funcionamiento del colegio mayor es autónomo y totalmente independiente, por lo que es el propio centro el

que toma las decisiones que considera pertinentes tanto en materia contable como del personal contratado".

   Ya el pasado mes de septiembre, de hecho, el centro despedía a cuatro trabajadores alegando "causas

objetivas de naturaleza económica y productivas", toda vez que en junio, su junta de gobierno, con sólo un

voto en contra y una abstención, aprobaba la propuesta de la anterior dirección del centro para suspender la

admisión de colegiales para el curso académico 2014/2015, admitiendo "como necesaria consecuencia el

cese de la actividad".

   Y es que el centro contabilizó 239 alumnos residentes en el curso 2011/2012, pero sólo 127 en el curso

2012/2013, toda vez que a fecha de julio de 2014, las cuentas de la institución arrojaban ya un déficit de

325.613,00 euros, cantidad a la que habría de añadirse otras deudas devengadas posteriormente por deudas

de proveedores no abonadas, retribuciones salariales y seguros sociales.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los

servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch=30...

1 de 1 06/02/2015 7:59
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VIVIR EN SEVILLA

Marina Rubalcaba

Las protagonistas de la primavera
le arrebataron la hegemonía al mí-
tico estampado de lunares en la
inauguración de la XXI edición del
Salón Internacional de la Moda
Flamenca. Estampadas en telas de
mil colores, bordadas a mano con
delicadeza o adornando comple-
mentos, las flores se imponen co-
mo tendencia estrella para la pró-
xima Feria de Abril.

Un año más, diez jóvenes talen-
tos de la moda flamenca se disputa-
ron el premio al mejor diseñador en
el certamen de noveles, en el que

Ernesto Sillero conquistó al jurado
con su colección Alegría du soleil.

Como marca la tradición, Lina
1960, la emblemática casa de cos-
tura flamenca, fue la encargada de
abrir el carrusel de desfiles de la
tarde. Mila Montero sigue apos-
tando por presentar dos coleccio-
nes distintas encima de una mis-
ma pasarela. Abrió el desfile Lina
Esencial, la línea más clásica de la
firma, imponiendo los patrones
que toda flamenca debe seguir;
para cerrar con Lina 7, una colec-
ción que rescata los cortes y las si-
luetas de los años 70 para dibujar
una flamenca de aire retro.

Los lirios fueron los protagonis-
tas de Aldebarán en una colección
hecha para una amazona moder-
na. Bordados de flores silvestres
adornaron mantones y ponchos
en una oda a la artesanía utilizan-
do tejidos ricos como el cuero, la
lana de Merino o el yute para el
calzado de las modelos.

En la colección de María José
Blay las flores se tornaron sen-
suales y de colores ácidos para
una flamenca más que femeni-
na. Álex de la Huerta, ganador
del Certamen de Diseñadores
Noveles de Simof 2014, presentó
una colección etérea en una

Coloquio sobre
la Guerra Civil en
la sede del Cicus

PISTAS
PARA
HOY

Mercedes de Pablos hablará de
la cinta Pantalones a la luna y el
cómic Paseo de los canadienses.
C/ Madre de Dios, 1. 19:00.

Concierto de
Yliana Labrada en
La Extravagante
La cantautora cubana ofrece
un recital bajo el título Son a
Sevilla. Entrada libre. Alameda
de Hércules, 33. 21:30.

Tercer día de
Nuevo Futuro
en Los Lebreros
El tradicional rastrillo solidario
encara su recta final en el hotel
del número 2 de la calle Luis de
Morales. De 11:00 a 21:00. 3 euros

D

Abril de flores

1. Un momento del desfile de Vicky
Martín Berrocal. 2. Modelos de Lina
en amarillo con estampado floral.
3. Ernesto Sillero ganó el certamen
de noveles. 4. Un traje de Pedro Béjar.

1

2

3

4

REPORTAJE GRÁFICO: ANTONIO PIZARRO Y BELÉN VARGAS

apuesta por los lisos, las asime-
trías y los tejidos más sutiles.

Y los versos de Lorca, las pince-
ladas de Julio Romero de Torres y
las notas musicales de Falla se su-
bieron a la pasarela de la mano de
Rocío Peralta con una colección
costumbrista de cortes muy clási-
cos inspirada en las grandes
obras de la cultura andaluza.

Uno de los momentos más espe-
rados en esta nueva edición de Si-
mof llegó al final de la primera jor-
nada. Vicky Martín Berrocal, des-
pués de tres años de ausencia en
Fibes, volvió a la pasarela que la
vio nacer como diseñadora para
celebrar su décimo aniversario en
el mundo de la moda. En Volver,
los volúmenes y el brillo fueron los
protagonistas absolutos en una co-
lección que derrochó glamour y
sofisticación por cada poro.

● Los estampados florales salpican todas las
colecciones de trajes en la primera jornada de Simof
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L
A victoria de Syriza en las eleccio-
nes griegas y la visita de sus prin-
cipales representantes a los ami-
gos y enemigos interiores de la

Unión Europea ha dejado esta semana una
serie de impagables detalles. Símbolos,
actitudes, pequeños guiños a la galería,
marketing político y personal. Y por su-
puesto, asuntos de materia esencialmen-
te económica. Antes de comentar algunos
jugosos aspectos formales, pero no mera-
mente cosméticos, de esta tournée debu-
tante, digamos que no va arder Troya (ni
Berlín, ni París). Al menos a corto plazo.

Cierto es que buena parte de la prensa de
referencia alemana afirma –con razón,
aunque no con toda– que perdonar a Gre-
cia parte de lo que ha pedido por su boca se-
ría a costa del contribuyente europeo y,
muy particularmente, del alemán, y que
combatir la ciclópea y consuetudinaria eva-
sión fiscal o, sencillamente, elaborar un ca-
tastro nacional son obligaciones en las que
los griegos van muy tarde. Pero otras voces,
como la del presidente de la Comisión Eu-
ropea, abren la puerta con ansiedad mal di-
simulada al entendimiento de la UE con la
nueva Atenas en manos de los muy electos
representantes de un pueblo acorralado
por sí mismo y por la troika: le advierte
Juncker al flamante primer ministro Tsi-
pras que su incontestable victoria en las ur-
nas “no va a cambiarlo todo en la UE”. O
sea: “todo”, no; pero unas cuantas cosas, sí;
no hace falta ser un lince para captarlo.

Por ejemplo, que no va a haber “quita”,
pero sí reestructuración de la deuda en
plazos e intereses, quizá vinculando su de-
volución a la marcha económica del país.
Puede muy bien que incluso con la conver-
sión de bonos públicos helenos en manos
del BCE en bonos perpetuos, es decir, que

sólo pagarán intereses: una quita vestida
de limpio (atenta, España: calienta). No
descartemos que Syriza acabe siendo más
regeneradora que radical –tome nota Po-
demos–, y que esta Grecia no resulte a la
postre ser el detonante de un cambio de
paradigma en la política económica euro-
pea. Ayer jueves, sin embargo, llegó el vie-
jo Schauble con la rebaja: el posiciona-
miento del ministro económico de Merkel
fue típico de una negociación extremada,
de tahúr del Mississipi: “No. No. Y no”. El
teutón hace ver que no le importa Atenas
ni Troya: que ardan si no siguen el guión y
no se someten a la troika. ¿Farol? Ah, la
troika, ese vigía de la reforma y la austeri-
dad formado por la Comisión, el FMI y el

BCE, que casi había sido despachada el
miércoles, sin previo aviso y con un sor-
prendente consenso acerca de la pertinen-
cia de su disolución. Una regencia nunca
votada cuya amortización no dejaría de
ser un síntoma de salud tras largos años
–siete, ocho– de sangre, sudor y hierro pa-
ra algunos, España incluida. Recordarán
el terceto final del soneto de Cervantes al
túmulo de Felipe II: “Y luego, incontinen-
te,/caló el chapeo, requirió la espada,/mi-
ró al soslayo, fuese, y no hubo nada”. Lo
más sólido, el tótem más sacrosanto, re-
sulta removerse y evaporarse de pronto y
sin que pase gran cosa, mariposa. Con per-
miso de Alemania, claro es.

Hagamos finalmente un poco de econo-
mía amarilla de esta sorprendente sema-
na. ¿Qué me dicen del bello ministro eco-
nómico Yanis Varoufakis, estiloso y anti-
corbata, motero de gran cilindrada, escri-
tor en sus ratos libres, casado de segundas
con una también hermosa artista de enig-
mática creatividad; un bobo –burgués bo-
hemio– de manual, bloguero y tuitero apa-
sionado y defensor del sueño abundante?
Tsipras y Varoufakis –¿quién es jefe de
quién?– han hecho pandilla con Renzi, que
es corbatero aunque sea de izquierdas: Ita-
lia es la patria de la corbata interclasista. Y
con Hollande, que se cura en salud dicien-
do que un bloque sureño en la UE sería bo-
nito, aunque, de nuevo, con permiso de
Alemania. ¿Y qué me dicen de Juncker lle-
vando de la manita, ante las cámaras, un
buen montón de metros a Tsipras al recibir-
lo en la sede de la Comisión Europea?

Si esto no suena a tanteo entre partes
que necesitan negociar, que venga Dios
y lo vea: hay intereses de todos los colo-
res: conflictivos, complementarios, co-
munes. Aunque la silla de ruedas de
Schauble tiene infinitamente más dis-
tancia comunitaria recorrida que la Ya-
maha 1300 de Yanis en su cuentakilóme-
tros, el griego tiene una bomba en la
agenda (cuyas principales víctimas son
griegos, eso sí). De momento, el feo avi-
sa a la estrella mediática por calar: “Ni
contratas funcionarios, ni subes el sala-
rio mínimo. O te corto el grifo”. “¿Ah, sí?
¿A que dejo de pagar?”. Y así.

Apasionante momento europeo: tomé-
moslo así. Más nos vale. ¡A jugar!

INMORALIDAD
POLÍTICA

A
CUSA de machismo a quien la
critica, Tania Sánchez dice
que es víctima de una campa-
ña de desprestigio por ser la

pareja de Pablo Iglesias. Pues va a ser
que no. La crítica hacia Tania Sánchez
está basada en decisiones que tienen po-
co que ver con la ética, porque ha toma-
do decisiones que, en militantes de otros
partido, ella misma habría considerado
prácticas corruptas. Por ejemplo, trato
de favor como concejal a empresas de su
hermano, mentir al afirmar que no sa-
bía que eran empresas de su hermano, o
concesión muy “generosa” de viviendas
protegidas a su ámbito familiar. Por otra
parte, su actitud respecto a la formación
política en la que ha hecho carrera, Iz-
quierda Unida, ha sido absolutamente
inmoral. Con todas las letras.

Defendía abiertamente la integración
de IU en Podemos, y tenía derecho a ha-
cerlo, por supuesto, aunque chirriaba
un poco que pretendiera la absorción de
IU por el partido que dirige su pareja.
Pero ese derecho le obligaba, más que a
nadie, a mantener una actitud absoluta-

mente fiel con la formación que le ha da-
do todas las oportunidades, mientras
no se produjera la deseada absorción. Y
si no estaba de acuerdo, la puerta de la
calle era la salida más honrada.

Se presentó candidata a las primarias
para el Gobierno regional de Madrid, y
en las semanas previas a la celebración
de primarias se produjo un apunte masi-
vo de seguidores de Podemos que se ins-
cribían como simpatizantes de IU con de-
recho a voto. Maniobra que denunciaron
todos los que estaban en contra de la fu-
sión. Sánchez, gracias esos supuestos
simpatizantes, consiguió ganar a sus ad-
versarios. Llegaron luego las informacio-
nes sobre sus componendas en Rivas Va-
ciamadrid, donde como concejal tomó
decisiones de nepotismo puro y duro, lo
que provocó denuncias que la obligaron
a declarar ante el juez. Y cuando faltan
cuatro meses para las elecciones, y pues-
to que en Podemos no se admiten a sin-
gularidades por muy novia que sea de Pa-
blo Iglesias, anuncia que crea un partido
con el que pretende formar una “unidad
popular” –evidentemente con Podemos–
y abandona IU, contra la que hace duras
acusaciones de amparar a corruptos que
eran consejeros de Cajamadrid.

No engaña a nadie con esa supuesta
“ética”: si no es parlamentaria pierde el
aforamiento, lo que traslada la denun-
cia que le han presentado a un tribunal
ordinario, que no actuará antes de las
elecciones autonómicas y municipales.

Crónica personal

PILAR

CERNUDA

fcorreal@grupojoly.com
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En pocas horas, ha nacido
una estrella llamada Yanis,
Juncker y Tsipras han hecho
manitas, se ha liquidado
a la troika, la ha resucitado
Schauble... hay partido

GRECIA-TROIKA: EL PARTIDAZO

Ganó las primarias con el
voto demuchos seguidores
de Podemos que acudieron
a IU sólo para apoyarla

PODEMOS SE LÍA

D
ESDE los tiempos en que Teófila
Martínez fue candidata del PP a
la Junta de Andalucía no se veía
algo parecido. En esa ocasión, el

PP cambió a un Sanz por otro Sanz, a José
Luis Sanz, sevillano y ahora alcalde de To-
mares, lo colocaron en la lista de Cádiz al
Parlamento andaluz, y Antonio Sanz, gadi-
tano, se marchó a la candidatura de Sevi-
lla. Podemos está a punto de repetir el true-
que de los sanez, de tal modo que la candi-
data de Pablo Iglesias, que es la roteña Te-
resa Rodríguez, encabezaría la lista de su
formación a las elecciones autonómicas
por Sevilla, mientras que la dirigente his-

palense, Begoña Gutiérrez, irá por Cádiz.
Vaya, se supone que en el Cerro del Fantas-
ma se intercambiarán las credenciales.

Lo bueno es que Begoña Gutiérrez ya va
avisada, y seguro que no se le ocurre pro-
poner que sea el pueblo gaditano el que
decida en las urnas si se prohíbe o se man-
tiene el carnaval, tal como sugirió en su
ciudad con la Semana Santa. Eso sí, urge
someter al designio de las urnas si los
cuartetos podrán seguir compuestos por
tres y cinco personas.

El aterrizaje de Podemos en Andalucía
está resultando un tanto demoledor. Vea-
mos. Pablo Iglesias decide un día en la fría
Bruselas que Teresa Rodríguez puede ser
la candidata de Podemos a la Junta de An-
dalucía, le da su aval después de ningu-
nearla en la llamada marcha sobre Ma-

drid. Luis Alegre, que es uno de los diri-
gentes de Podemos, admite que difícil-
mente contará con un programa electoral
para los comicios andaluces porque aquí
no tiene las posibilidades que en otras co-
munidades de España. Íñigo Errejón es en-
viado, de inmediato, a Andalucía para que
se ocupe del proceso como si fuera un vi-
rrey en colonias. Esto, no obstante, espe-
ren un momento, y no se indignen, tiene
su explicación: Errejón conoce Málaga tan
bien como Bolivia y es todo un experto en
la tipología de la vivienda andaluza, como
ha tenido ocasión de demostrar con sus in-
vestigaciones universitarias remuneradas
con dinero de la Junta.

Y a todo ello se suma este desaguisado
interprovincial de las candidatas, sugerido
en un comunicado de la formación. El sis-
tema de elección de las listas de Podemos
es tan abierto que nadie lo comprende.
Hoy se puede comenzar a votar por inter-
net a las personas de entre un extenso lis-
tado que, en principio, no está ordenado
por provincias, que es como se eligen en las
urnas. Se supone que una vez nombrados,
serán espolvoreados por el mapa andaluz,
al azar, que es como reparten los dioses.

Crónica levantisca

JUAN MANUEL

MARQUÉS PERALES
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BegoñaGutiérrez va avisada,
no se le ocurrirá proponer
que los gaditanos decidan si
quieren o no quieren carnaval

@marquesperales

LA TRIBUNA

JOSÉ IGNACIO

RUFINO RUS
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MADRID 

El Tribunal Supremo (TS) ha declara-
do nulos los contratos de julio de 2006 
por los cuales Prisa reclamaba más de 
320 millones de euros a Mediapro, lo 
que desencadenó la «guerra del fút-
bol», según ha informado esta última 
compañía. El grupo que preside Jau-
me Roures señala en un comunicado 
que la Sala de lo Civil del Tribunal Su-
premo, por unanimidad de sus cinco 
magistrados, ha estimado el recurso 
de casación interpuesto por Mediapro 
contra la sentencia de la Audiencia 
Provincial de Madrid que condenaba 
a este grupo por incumplimiento de 
los citados contratos. 

«Estimamos el recurso extraordi-
nario por infracción procesal inter-
puesto por Mediapro contra la senten-
cia de la Audiencia Provincial de Ma-
drid de 14 de noviembre de 2012, que 
dejamos sin efecto, y en su lugar acor-
damos la estimación en parte del re-
curso de apelación formulado por Me-
diapro contra la sentencia del Juzga-
do número 36 de Madrid de 15 de 
marzo de 2010», señala el TS. 

El grupo Prisa está analizando la 
resolución del Supremo antes de pro-
nunciarse al respecto. 

La historia se remonta a agosto de 
2007, cuando Prisa acusó a Mediapro 
de incumplimiento contractual y dejó 
de darle la señal de los partidos de fút-
bol para sus clientes, en concreto, para 
las televisiones en abierto y la distri-

bución internacional, informado la 
compañía en una nota de prensa. 

En una primera sentencia, el juzga-
do 36 de Madrid falló a favor de Prisa, 
condenando a Mediapro al pago de 
más de 100 millones de euros. 

La «amenaza de impagos» por par-
te de Prisa así como su petición de eje-
cución provisional de dicha sentencia 
provocó el concurso de acreedores de 
Mediapro en junio de 2010. 

Posteriormente, la Audiencia Pro-
vincial de Madrid confirmó en parte 
la sentencia del juzgado 36, tras lo cual 

Prisa elevó sus pretensiones de indem-
nización hasta más de 320 millones de 
euros. 

La sentencia «inapelable» del Tri-
bunal Supremo, sin votos particula-
res de ningún tipo, estima el recurso 

de Mediapro en el sentido que el con-
trato de junio de 2006, en la interpre-
tación que de él hacía Prisa, era «nulo 
de pleno derecho, porque su cláusula 
quinta contravenía las leyes de libre 
competencia». 

Solo el pago de liquidaciones 
A resultas de la resolución de prime-
ra instancia y del concurso de acree-
dores que Mediapro se vio obligado a 
solicitar, este grupo debía pagar a Prisa 
el próximo mes de marzo la cantidad 
de 105 millones de euros y presentar 
avales de otros 220 millones. 

Tras la sentencia del Supremo, Me-
diapro únicamente deberá abonar 32 
millones de euros, cantidad que resul-
ta de las liquidaciones entre Prisa y 
Mediapro por la temporada 2006-2007, 
anterior al inicio de todo el conflicto. 

E. ARMORA BARCELONA 

 
Al menos cinco rectores catalanes se 
están planteando aprovechar el decre-
to aprobado el pasado viernes y ofre-
cer titulaciones de grado de tres años 
el próximo curso. Tal posibilidad es-
tará sobre la mesa el próximo lunes en 
una reunión que, según confirman a 
ABC fuentes universitarias, van a ce-
lebrar representantes de las institu-
ciones académicas de esta comunidad 
con responsables de la Generalitat. 

El pasado lunes, la Conferencia de 
Rectores de las Universidades Espa-
ñolas (CRUE) había acordado, sin que 
ninguna universidad catalana se opu-

siera, para no aplicar el cambio de cua-
tro a tres años hasta el curso 2017-2018. 

En concreto, los posibles grados que 
se ofrecerían con tres años de dura-
ción a partir del próximo curso serían 
Ciencias del Mar en la Universidad de 
Barcelona (UB), Estudios Globales en 
la Pompeu Fabra (UPF), Bioinformá-
tica en la UPF, la UB y la Universidad 
Politécnica de Cataluña (UPC), Dise-
ño y desarrollo de videojuegos en la 
Universidad de Gerona (UdG), Anima-
ción en La Salle-Universidad Ramon 
Llull (URL) y Creación y Producción 
Digital (ENTI, un centro privado ads-
crito a la UB), según detalla la consul-
toria de universidades unportal.cat.

Cinco rectores catalanes estudian 
ofrecer ya grados de tres años

Desafío al acuerdo de la CRUE 

JOSÉ-PABLO JOFRÉ BERLÍN 

 
Se veía venir. Finalmente se ha para-
lizado el proyecto de reforma legal de 
la primera ministra conservadora no-
ruega Erna Solberg y de su formación 
de extrema derecha, el Partido del 
Progreso, que buscaba penalizar la 
mendicidad.  

A pesar de gobernar junto a otros 
tres partidos, Solberg pretendía apro-
bar la reforma en el Parlamento sólo 
con el apoyo de uno de ellos, el Par-
tido Centrista, que el jueves ha recti-
ficado rechazando aprobar el proyec-
to, quedando así sin mayoría.  

El país más rico de Europa estuvo 

en la antesala de criminalizar a los 
mendigos en todo el país con multas 
e incluso penas de cárcel, también 
para aquellos que ayudaban: «Casti-
gar la colaboración con la mendici-
dad no es aceptable. No puede ser pu-
nible darle a la gente ropas, comida 
o alojamiento», declaró el jueves Ma-
rit Arnstad, líder parlamentaria de 
los centristas tras una votación de su 
grupo de diputados en el Storting. 

El secretario de Estado de Justicia, 
Vidar Brein-Karlsen, confirmó a me-
dios noruegos que el Ministerio de 
Justicia no seguirá adelante con la re-
forma, que estaba en fase de consul-
ta hasta mediados de mes.

Noruega da marcha atrás en su 
proyecto de ley antimendicidad

Preveía multas y cárcel 

IGNACIO GIL 
Prisa acusó a Mediapro en 2007 de incumplimiento contractual y dejó de darle la señal de los partidos

El Tribunal Supremo falla a favor de 
Mediapro en la «guerra del fútbol»
∑ La decisión anula los 

contratos por los que 
Prisa reclamaba más 
de 320 millones 

Retransmisión de partidos 
En una primera sentencia 
se falló a favor de Prisa, 
pero el fallo del Supremo   
es ya inapelable

abc.es/sociedad
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W ert ha vuelto. En su decidida 
apuesta por cargarse en tiem-
po récord la enseñanza pú-
blica de este país ha llevado 

y aprobado a la mesa de sus colegas un de-
creto que propone algo desde mi opinión 
tendencioso, incluso para la ideología que 
sustenta al partido que aún está en el go-
bierno. Deja en manos de las universidades 
la posibilidad de acortar las carreras univer-
sitarias en función de unos intereses que es-
tán latentes bajo esta trampa que se llama 
Real Decreto. Imagínense que cada univer-
sidad podrá decidir si esta carrera durará tres 
años, aquella cuatro, aquí pondrá un más-
ter de uno, allí de dos, en la universidad de 
al lado podrá ser de tres lo que en esa otra es 
de cuatro, y después se podrá elegir en una 
u otra el máster de uno o de dos años, si se 
puede pagar. Dice Wert que esto supondrá 

un ahorro a las familias, pues al pagar un año 
menos de estudios eso que se ahorrarán. Va 
a ir al infierno este ministro, por embuste-
ro, torticero y manipulador. Porque calla que 
realmente el estudiante deberá cursar un 
master, con el añadido de que los créditos 
de los máster son mucho más caros que los 
de los grados, por lo que o bien las familias 
deberán gastarse la pasta de una forma mu-
cho más exagerada o bien los graduados de-
berán dejar de estudiar o pedir créditos ban-
carios para concluir sus estudios. Miente y 
lo sabe, y no es una mentira piadosa. Tiene 
esta maniobra un fin claro, cual es el de pro-
piciar la creación de universidades privadas, 
que van a ofrecer paquetes formativos muy 
especializados en determinados estudios, a 
costes mucho más altos, y compitiendo di-
rectamente con las públicas, que deberán 
apretarse el cinturón en cuanto a la creación 

de másteres, que les supongan incrementos 
en la recaudación para poder competir con 
las otras. Al final, división, clasificación, di-
nero, pasta por la educación, intereses ban-
carios, castas de nuevo en las élites educa-
tivas. Wert está haciendo un trabajo prodi-
gioso en este país, que verá fraccionada de 
forma absoluta y en poco tiempo la educa-
ción universitaria. Y no está solo, él lo sabe. 
Grandes capitales aguardan ansiosos para 
invertir en este nuevo mercado en España. 
Al final siempre acabarán perdiendo los mis-
mos, los de siempre, quienes verán cómo los 
adelantan por la derecha o por la izquierda 
aquellos que tienen dinero para pagárselo, 
mientras ellos deberán estudiar como pue-
dan y luego largarse al extranjero, a ganar-
se un duro y a dejar que aquí ejerzan quie-
nes deben hacerlo, los de siempre, los que 
nunca debieron dejar de ser, ni lo dejaron. 
Y así será, salvo que alguien con sentido co-
mún paralice todo esto al menos hasta que 
haya unas garantías mínimas de que en ma-
teria educativa todos caminemos con el mis-
mo compromiso, con el mismo paso. Fal-
tan diez meses para esas elecciones, y hay 
quien está llenando sus alacenas para te-
ner luego. ¡Qué bien sirve este ministro a 
sus señores!

Universidad fraccionada 
JUAN DE DIOS VILLANUEVA ROA 

APUNTES AL NATURAL, POR MESAMADERO

Estos días en los que las bajas temperaturas 
rozan el punto de congelación y se han insta-
lado en toda la provincia son especialmente 
duros para quienes carecen de un hogar don-
de refugiarse y duermen en la calle, en cue-
vas sin acondicionar, en cajeros automáticos 
o en vehículos particulares. La labor de insti-
tuciones y oenegés como Cruz Roja, Cáritas, 
Calor y Café, Madre de Dios, Ocrem, Junta o 
Ayuntamiento resulta esencial para darles un 
techo y permitir que se protejan del frío. 

SUBE

Instituciones y oenegés 
ayudan a los ‘sin techo’

El programa de ‘sesiones formativas abiertas 
a empresas’ impulsado por ‘Granada Plaza Tec-
nológica’ para la mejora de la competitividad 
de las pymes locales se pone ya en marcha. 
Un paso más del Centro de Excelencia de Gra-
nada para las empresas relacionadas con las 
altas tecnologías para que puedan avanzar en 
sus proyectos. Sin duda, una iniciativa que 
fortalece el tejido empresarial granadino a tra-
vés del impulso de las TICs, que para Grana-
da suponen ya el 7% del PIB provincial.

Otro paso más de las 
empresas tecnológicas

Sede de Calor y Café, anoche. :: A. A.

SUBE

IU, masticada 
por Podemos
JOSÉ MARÍA CALLEJA

L a salida de Tania Sánchez de Izquier-
da Unida certifica el proceso de mas-
ticación al que Podemos esta some-
tiendo a lo que fue una coalición y 

hoy es un grupo en descomposición. Sánchez 
forma parte del colectivo ‘en construcción’, 
una de las decenas de partes contratantes en 
las que se hace guerra de guerrillas en IU des-
de hace meses. Esta pertenencia tiene su gua-
sa, no solo por el nombre, que se acrecienta 
si se escucha decir a la que sale de la organi-
zación que se va por la unidad, para lo que, 
lógicamente, crea un nuevo partido. La ma-
niobra contribuye a aumentar la sopa de le-
tras que tanto rechazo provocaba hace unos 
días en la candidata más votada en las prima-
rias de IU. Tania dijo que las sopas están para 
comérselas, pero que ella no las fomentaría 
con nuevas siglas. 

Todos estos aspavientos, en los que ya ni 
los muy cafeteros de la coalición saben quién 
es quién –no digamos ya los eventuales vo-
tantes– parecen tener una conclusión clara: 
IU está siendo engullida por Podemos, aun-
que unos y otros digan no saberlo. 

Montar un nuevo partido cuando falta 
media hora para las elecciones autonómicas 
–mayo de este año–, no parece muy creíble. 
Hacerlo proclamando una voluntad de bus-
car la unidad, tampoco. De ser cierto ese de-
seo quizás debería haberse intentado den-
tro de la misma coalición y no largándose 
cuando esta recién elegida en primarias. La 
salida ahora de Sánchez solo puede tener 
una explicación: no hacer tan evidente el 
fin último, que no es otro que encabezar una 
lista de Podemos, Ganemos y, si quieren, 
empatemos, para tratar de no perder la opor-
tunidad de ser presidenta de la Comunidad 
de Madrid. El tiempo nos lo dirá, pero todo 
apunta en esa dirección. 

Mientras, en pleno batiburrillo, el PCE de 
Madrid ha roto con IU y los portavoces en la 
Asamblea, Gregorio Gordo, y en el Ayunta-
miento, Ángel Pérez, se han puesto el cintu-
rón de seguridad que les ata a sus respecti-
vas poltronas y se muestran dispuestos a pas-
torear la nada. La máxima según la cual un 
trosko es un trosko, dos la liga y tres una es-
cisión –que se decía entre el rojerío univer-
sitario en los años setenta–, parece haberse 
trasladado a los comunistas, más o menos de 
toda la vida. Esta vocación escisionista ya les 
costó perder un escaño en Euskadi. 

Madrid tiene una resonancia política es-
pecial, no solo simbólica, también porque los 
resultados en la ciudad suelen anticipar cam-
bios en otras partes de España. Si al final con-
seguimos saber quiénes son las candidatos 
del PP –me imagino que eso será antes de que 
se hagan las elecciones–, si vemos cómo los 
socialistas, sobre todo en la Comunidad, no 
tanto en el Ayuntamiento, parecen descarta-
dos, podría ocurrir que la sopa de letras de Ta-
nia ganara las elecciones.

Montar un nuevo 
partido cuando falta 
media hora para las 

elecciones autonómicas 
no parece muy  

creíble

Crecimiento más rápido. Moscovici re-
conoció que sus «previsiones para Espa-
ña son mejores que las de otoño. Cons-
tatamos que el crecimiento se acelera 

gracias a unas condiciones financieras 
mejores, una confianza que vuelve y una 

creación de empleo sólida». Según dichos cál-
culos, la economía española, tras crecer un 
1,4% en 2014, dos décimas más de lo espera-
do, pasará a un 2,3% este año y un 2,5% el que 
viene. Mejoría macroeconómica que todavía 
no acaba de percibir el ciudadano medio.

PIERRE 
MOSCOVICI 
COMISARIO DE ECONOMÍA 
DE LA UNIÓN EUROPEA

EN PRIMER PLANO
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Educación

Educación asegura que "ya tiene solicitudes" de
universidades públicas y privadas para crear
grados de tres años
MADRID, 5 Feb. (EUROPA PRESS) -

   La secretaria de Estado de Educación, Formación Profesional y Universidades, Montserrat Gomendio, ha

asegurado este jueves que el ministerio "ya ha recibido solicitudes de universidades públicas y privadas" lo

que, a su juicio, indica que "no va a haber diferencia" entre las instituciones públicas y privadas a la hora de

aplicar la reforma para flexibilizar la duración de los grados.

   De hecho, ha indicado que la moratoria aprobada por la Conferencia de Rectores de las Universidades

Española (CRUE) "no va para nada en contra del espíritu del Real Decreto" y ha subrayado que los rectores

"no han pedido su retirada".

   La secretaria de Estado ha indicado, en declaraciones a TVE recogidas por Europa Press, que la decisión

de qué carreras se pueden reducir a tres años "es de las universidades". En este sentido, ha insistido en que

"no hay un número mágico de cinco años" para garantizar la calidad de las carreras universitarias y ha

indicado que "tampoco cuatro años garantizan que los estudiantes vayan a un mejor nivel de educación ni de

empleabilidad

   Además, ha rechazado la acusación de los opositores a la medida de que el Real Decreto provocará un

encarecimiento de los títulos universitarios.

10% MÁS DE ALUMNOS EN ITALIA

   Según ha explicado Gomendio, cuando se realizó la reducción de los grados a tres años en Italia "se

incrementó un 10% el número de alumnos que se incorporaban a la Universidad". A su juicio, lo que ocurrirá

es que las familias cuyos grados se reduzcan a tres años "se ahorrarán un año de tasas".

   En este sentido, considera que el otro efecto de la reforma será que las familias escogerán aquellas

universidades que les ofrezcan mejor nivel de empleabilidad, lo que, a su juicio, contribuirá a mejorar el

sistema universitario español.

   "Pensar que un sistema universitario es mejor por ser rígido y uniforme es un error", ha asegurado la

secretaria de Estado.
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Educación

Ingenieros Técnicos avisan de que grados de tres

años podrían no habilitar la entrada al mercado

laboral

MADRID, 5 Feb. (EUROPA PRESS) -

   El Instituto de Graduados en Ingeniería e Ingenieros Técnicos de España (INGITE) ha rechazado el real

decreto por el que se modifica otro anterior de ordenación de las enseñanzas universitarias oficiales porque

"podría dejar una puerta abierta a que surgiesen grados en Ingeniería de tres años, que no habiliten para

entrar en el mercado laboral".

   "No se puede cambiar un sistema educativo que apenas ha comenzado a caminar", ha manifestado el

INGITE en un comunicado, en el que ha defendido que el grado en Ingeniería debe contener 240 créditos,

"para ser un grado de calidad", y que "permita, con 240 ECTS, acceder directamente a los puestos más altos

de la función pública europea".

   En este sentido, ha hecho hincapié en que los actuales grados de Ingenierías "habilitan para ejercer la

profesión sin necesidad de realizar un master". "El Graduado en Ingeniería es el título referente que facilita

la movilidad y que está reconocido como el euro de la Ingeniería", ha subrayado.

   Asimismo, ha solicitado que "no se desnaturalice la implantación del EEES en las enseñanzas de Ingeniería

en España intentando cambiar lo que está en pleno funcionamiento, dado que el grado es el que habilita,

tanto en España como en Europa, plenamente para el ejercicio profesional".

   "Hay muchos ingenieros técnicos que han cursado los créditos necesarios para obtener los distintos grados

en Ingeniería que se están impartiendo desde las distintas universidades. Sería un agravio ahora regresar a un

modelo de grado de 180 créditos. Esperemos que impere el sentido común", ha concluido.
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Andalucía
ANDALUCÍA

PSOE-A pide la retirada de la reforma

universitaria y recuerda el "compromiso" de la

Junta de no aplicarla

Foto: EUROPA PRESS

HUELVA, 5 Feb. (EUROPA PRESS) -

   El portavoz del PSOE en el Parlamento de Andalucía, Mario Jiménez, ha calificado este jueves de
"injusta" la reforma de las titulaciones universitarias conocida como 3+2 aprobada en el Consejo de
Ministros, por lo que ha pedido que la misma "se paralice definitivamente", al tiempo que ha recordado la
oposición de la Junta de Andalucía a esta medida, la cual "no se aplicará" en el territorio andaluz.

   En declaraciones a los periodistas en Huelva junto a la vicesecretaria general del PSOE de Huelva, María
Márquez, tras mantener un encuentro con representantes de la delegación de alumnos, del Consejo de la
Juventud de Huelva y de Andalucía y de la dirección de Surgente Andalucía, Jiménez ha tildado de
"discriminatoria" la medida impulsada por el ministro de Educación, Cultura y Deporte, José Ignacio Wert, al
que ha tachado como "el peor ministro" en esta materia "de la democracia".

   Asimismo, se ha mostrado convencido de que la reforma busca "la dualización" de la sociedad entre las
personas que puedan costearse sus estudios universitarios y el máster establecido y los que no tengan esos
recursos económicos.

   Tras criticar "la apuesta por las élites" del PP, el dirigente socialista ha subrayado "el compromiso" de la
Junta de no aplicar esta reforma, aspecto que ha abordado "de la mano" de los rectores al objeto de arbitrar
los mecanismos correspondientes para que "no sea necesaria la aplicación de esta reforma injusta".

   En esta misma línea, ha incidido en la "diferencia clara" entre el Gobierno central y el autonómico, ya que
éste último defiende "la igualdad de las oportunidades", que el PP quiere, a su juicio, "volar por los aires".

   Además, ha reiterado que los socialistas quieren que esa reforma "se paralice definitivamente" debido a
que "rompe el principio constitucional de la igualdad de oportunidades".

   "Esta norma tiene que volver a los corrales de donde no tenía que haber salido ni la reforma, ni el ministro
que la impulsa", ha enfatizado Jiménez, que ha insistido en que Wert es el titular de Educación "más dañino
y segregador" que ha tenido la democracia.

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch=30...

1 de 2 06/02/2015 7:47



   Finalmente, ha recordado que este año ha culminado la primera promoción universitaria bajo el Plan
Bolonia, por lo que "no ha dado tiempo de evaluar" sus resultados, y por ello, ha lamentado que, pese a esto,
ya se haya abogado por una reforma universitaria que además es "injusta".

   Cuestionado por si cree que la no aplicación de la reforma en Andalucía puede afectar al nivel de los
universitarios andaluces, Jiménez ha resaltado la calidad de las universidades de Andalucía y ha descartado
esa posibilidad.
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ANDALUCÍA  i

SILVIA MORENO                                               
TERESA LÓPEZ PAVÓN  SEVILLA 

Los más de 250.000 empleados pú-
blicos de Andalucía están sufrien-
do en sus nóminas el agravio com-
parativo con sus colegas de otras 
comunidades autónomas e incluso 
con profesionales andaluces, pero 
de diferentes sectores. 

Todas las regiones, salvo Anda-
lucía, Aragón y Cataluña, han abo-
nado ya o tienen el compromiso de 
pagar a sus empleados públicos los 
44 días de paga extra correspon-
diente al año 2012 que les recorta-
ron de forma ilegal, como han sen-
tenciado centenares de jueces en 
todo el país. 

Los magistrados consideran que 
las administraciones deben devol-
ver a los empleados públicos la 
parte correspondiente a los 44 días 
de devengo transcurridos desde el 

primero de junio, en que se compu-
ta el periodo para la paga extra de 
diciembre, al 14 de julio, en que en-
tró en vigor el decreto de medidas 
para garantizar la estabilidad pre-
supuestaria y que impuso el recor-
te de la paga extra. 

Por eso, todas las autonomías, 
salvo las tres citadas, además del 
Gobierno central tienen el compro-
miso de pagar los 44 días de la ex-
tra de 2012. De hecho, hay funcio-
narios que dependen del Estado 
que han cobrado en la nómina de 
este mes de enero la parte corres-
pondiente a la extra que les recor-
taron de forma indebida hace casi 
tres años. Y varias comunidades, 
como Cantabria, Castilla y León y 
Extremadura, también se las han 
abonado ya a sus funcionarios.  

El sindicato CSIF calcula que, de 
media, cada empleado público de-

be recibir alrededor de 300 euros. 
En Andalucía, los únicos funcio-

narios que van a cobrar los 44 días 
de la paga extra son los 20.000 –en-
tre profesores y personal de admi-
nistración y servicios– al servicio 
de las Universidades andaluzas. 

Los rectores de Almería, Córdo-

ba, Granada, Ja-
én, Málaga, Se-
villa y la Pablo 
Olavide –todas 
las andaluzas, 
salvo las de Cá-
diz y Huelva– ya 
han expresado 
su intención de 
abonar a sus tra-
bajadores los 44 
días de extra de 
2012. 

«Celebramos 
la decisión to-
mada por estas 
universidades 
andaluzas, que 
cuenta con el 
beneplácito de 
la presidenta del 
Gobierno anda-
luz», Susana Dí-
az, pero «exigi-
mos que dicha 
decisión se apli-
que con carácter 
general a todos 
los empleados 
del sector públi-
co», ya que, de 
no ser así, «su-

frirán una doble discriminación: 
con respecto al resto del Estado y 
dentro de su propia comunidad au-
tónoma», denunció ayer José Blan-
co, secretario general de la Federa-
ción de Enseñanza de CCOO. 

Todos los sindicatos se están 
movilizando contra la Junta de An-

dalucía para que abone a los em-
pleados públicos los 44 días de la 
paga extra recortada. Esta semana 
se han celebrado concentraciones 
en casi todas las provincias e inclu-
so a las puertas del Palacio de San 
Telmo en Sevilla, sede de la Presi-
dencia del Gobierno andaluz. Y no 
serán las últimas. 

CCOO avisó ayer de que, si la 
Junta no les paga, habrá una «nue-
va oleada de movilizaciones». Por 
su parte, CSIF pretende promover 
la unidad entre todos los sindicatos 
en las diferentes mesas de negocia-
ción con la Administración andalu-
za para forzar un acuerdo, mien-
tras continúa con una campaña de 
recogida de firmas telemática que 
supera ya las 60.000. 

El sindicato de Enseñanza 
ANPE proclamó ayer que no pien-
sa permanecer «impasible» ante 
este «nuevo agravio comparativo 
que sufren los docentes andaluces, 
sin parangón en el resto del Esta-
do». Esta central  ha iniciado la tra-
mitación, a través de sus asesorías 
jurídicas provinciales, de las recla-
maciones individuales de sus afilia-
dos, solicitando el abono de la ex-
tra correspondiente a 2012. 

Al agravio entre funcionarios 
por los 44 días de paga del año 
2012 se une que los empleados pú-
blicos andaluces son los únicos de 
todo el país que en 2014 no cobra-
ron íntegras sus extras. Este año 
será el primero que las perciban 
sin recortes.

La Junta de Andalucía se ha mostrado, una y 
otra vez, contraria a las «reválidas» estableci-
das por la Ley Orgánica de Mejora de la Cali-
dad Educativa (LOMCE) y a hacer públicos 
sus resultados. Nos encontramos, de nuevo, 
ante la estrategia denunciada por Stendhal: 
acusar al espejo que muestra la suciedad y ex-
culpar a los causantes de esa podredumbre.  

Estas «reválidas» aún no han sido concreta-
das; por tanto, es aventurado valorar su perti-
nencia. Sin embargo, consideramos que el es-
tablecimiento de unas «pruebas externas es-
tandarizadas» es imprescindible para mejorar 
la salud de nuestro renqueante sistema educa-
tivo. Pero, antes de exponer los argumentos a 
favor, analicemos las principales objeciones de 
sus críticos: 

1)  Las «reválidas» son selectivas, pues se-
gregan a los alumnos de menor nivel académi-
co, sin atender a su diversidad. 

2) Vinculan la obtención de los títulos a la 
superación de una prueba puntual, en lugar de 
hacerla depender de la evaluación continua y 
multifactorial de los docentes.  

3) La existencia de una prueba final estan-
darizada promueve el teaching to the test (en-
señar para el examen) y uniformiza la ense-
ñanza impartida en los centros.  

4) Publicar los resultados de las pruebas im-
plica establecer rankings de ‘centros buenos’ 
y ‘centros malos’. 

Se trata de argumentos endebles o capcio-
sos. Veamos por qué.  

En primer lugar, la literatura científica de-
muestra que el horizonte de una prueba exter-
na es un incentivo para que alumnos y profe-

sores se esfuercen en obtener buenos resulta-
dos, pues implica una rendición de cuentas ob-
jetiva del aprendizaje adquirido. Frente a ello, 
la Junta propone la «autoevaluación» dentro 
de los propios centros (el modelo de las Prue-
bas de diagnóstico); pero sin control externo 
alguno, los centros pueden estar tentados a 
«suavizar» resultados poco presentables; má-
xime si, como ocurre en Andalucía, la adminis-
tración educativa lleva años presionando a las 
directivas y a los profesores, vía Inspección, 
para que mejoren sus estadísticas. Unas prue-
bas externas dificultarían seriamente este 
«ajuste estadístico»; de ahí la resistencia que 
suscita en esta comunidad cualquier control 
independiente.   

En segundo lugar, existen centros en los que, 
comparativamente, el nivel académico es muy 
bajo; y en todos, tengan mayor o menor nivel 
general, hay estudiantes mejor y peor forma-
dos. Las pruebas desvelan las diferencias entre 
los alumnos y los centros, no las crean; y no se 
atiende a la diversidad suprimiendo la evalua-
ción, sino reforzando la enseñanza. De hecho, 
unas pruebas bien diseñadas pueden ser un 
mecanismo objetivo para detectar dificultades, 
analizar con profundidad los factores causan-
tes del bajo o el alto rendimiento, determinar 
qué centros necesitan apoyo específico y cuá-
les pueden servir como modelo didáctico. Sin 
un análisis riguroso y comparativo es imposi-
ble establecer una terapia individualizada. La 
Junta actúa como un hospital donde se ‘curase’ 
a los pacientes eliminando los diagnósticos. 

Por otra parte, el cuestionamiento del ‘resul-
tadismo’ al que abocarían las pruebas,  frente 

al verdadero aprendizaje, es una falacia. La 
prueba externa no es un mero examen de me-
morización; puede evaluar múltiples conoci-
mientos y competencias; bastaría con que los 
verdaderos expertos en las diferentes materias 
(los profesores) las elaborasen. Además, pro-
ponerse obtener buenos resultados es enco-
miable, siempre que éstos respondan a un 
aprendizaje real.     

Respecto al carácter ‘selectivo’ de las prue-
bas, hay que recordar lo evidente: la evalua-
ción es selectiva en todos los sistemas educati-
vos, aun cuando los mecanismos para llevarla 

a cabo sean distintos. La alternativa sería esta-
blecer una evaluación meramente ‘informati-
va’; pero, en ese caso, los títulos académicos 
perderían su sentido, pues se obtendrían indis-
criminadamente. Sea mediante una prueba ex-
terna o mediante la evaluación ‘interna’, la ob-
tención de un título debe corresponder a un 
aprendizaje real y concreto. La ventaja de las 
pruebas, en un país como el nuestro, con insti-
tuciones tan instrumentalizadas, es que pue-
den constituir un diagnóstico objetivo y más di-
fícilmente manipulable. Por supuesto, la eva-
luación mediante pruebas externas no debe 

servir sólo para determinar si los alumnos han 
alcanzado los objetivos de los diferentes ciclos 
educativos, sino también como mecanismo pa-
ra detectar los aspectos mejorables de todos 
los factores implicados en la enseñanza.  

Pero es especialmente sintomática la re-
nuencia de la Junta de Andalucía a publicar los 
resultados de las pruebas, bajo el argumento 
de que supondría establecer un ranking entre 
‘centros buenos’ y ‘centros malos’. De nuevo, 
se criminaliza la transparencia; como si los ciu-
dadanos no tuviésemos derecho a conocer el 
rendimiento de nuestros centros escolares y no 
estuviésemos preparados para gestionar esa 
información. ¿Cuál es el ‘peligro’ de la transpa-
rencia? Que padres y ciudadanos empiecen a 
preguntarse qué es lo que no funciona en cier-
tos centros escolares y exijan cambios profun-
dos en el sistema. Es obvio: las desigualdades 
no se corrigen haciéndolas públicas; pero co-
nocerlas con detalle es el primer paso para po-
nerles remedio. La opacidad sólo beneficia a 
quienes medran enmascarando los hechos. 

Vivimos, como decía Wagner en otro con-
texto, en la enseñanza de los ‘efectos sin cau-
sa’: espectaculares efectos estadísticos sin cau-
sa académica real. Las reválidas lomceanas no 
son la cuestión de fondo; nuestra administra-
ción educativa está comprensiblemente alar-
mada ante cualquier medida que fomente la 
objetividad, la transparencia y la rendición de 
cuentas. Aun cuando sólo fuera por esa razón, 
cualquier tipo de prueba externa sería necesa-
ria. Así, los profesores podremos librarnos al 
fin del grouchomarxismo al que nos empujan 
los responsables políticos y que puede conden-
sarse así: «Éstas son mis notas; si no les gus-
tan, pueden cambiarlas».  

 
Francisco Sianes Castaño es presidente del sin-
dicato de Profesores de Instituto de Enseñanza 
Secundaria Asociados (PIENSA).

Grouchomarxismo y reválidas educativas
FRANCISCO SIANES CASTAÑO

La Junta actúa como un 
hospital donde se ‘curase’ 
a los pacientes eliminando 
los diagnósticos

Agravio entre 
funcionarios por 
44 días de extra 
Las universidades abonarán la paga de 2012, pero 
no la Junta a sus más de 250.000 trabajadores

Protesta de funcionarios en San Telmo. ESTHER LOBATO
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Universidades andaluzas anuncian el inicio de

devolución a sus empleados de los 44 días de la

paga extra de 2012

CCOO celebra la medida y reclama a la Junta hacerla extensiva al resto del sector

público; de lo contrario, habrá movilizaciones

   SEVILLA, 5 Feb. (EUROPA PRESS) -

   Varias universidades andaluzas --entre ellas, Almería, Jaén, Málaga, Sevilla o la también sevillana
Universidad Pablo de Olavide (UPO)-- han anunciado que comenzarán el proceso de devolución del importe
correspondiente a los 44 días de la paga extraordinaria de diciembre de 2012, suprimida en la Ley de
Presupuestos Generales del Estado del mismo año.

   El pago variaría en función de las posibilidades y dimensiones de cada sede universitaria. Mientras algunas
lo harán a lo largo de 2015, otras, como la Universidad de Sevilla, lo harán "en las próximas fechas", según
una notificación de la Dirección de Recursos Humanos de la Hispalense a la que ha tenido acceso Europa
Press.

   Tras tener conocimiento de este extremo --que se habría posibilitado tras anunciarse la autorización del
abono para 2015 en la reunión del Consejo Andaluz de Universidades (CAU) celebrado el pasado martes, en
respuesta a una petición de los rectores--, el sindicato CCOO se ha congratulado del mismo, recordando a la
Junta que "sería un acto discriminatorio dejar en la cuneta al resto de empleados de la administración
pública".

   De hecho, según ha recordado a Europa Press el secretario general de la Federación de Enseñanza de
CCOO-A, José Blanco, Andalucía es "la única comunidad autónoma a la que falta por pagar esta cantidad".
El asunto, que llegó hasta el Tribunal Constitucional, ya ha tenido pronunciamientos a favor de la postura
sindical, ha recordado Blanco, que insta al Ejecutivo autonómico a hacer extensiva la medida al resto de
trabajadores públicos "para evitar tener que ganarlo en los tribunales".

   De no ser así, "sufrirán una doble discriminación: con respecto al resto del Estado y dentro de su propia
comunidad autónoma", avisa el sindicato, que recuerda que el conflicto lleva dos años enquistado por la
"sinrazón" del Gobierno andaluz. "Desde el anuncio y publicación de dicho decreto, CCOO ha convocado
centenares de movilizaciones en protesta por los recortes contemplados en el mismo, exigiendo la restitución
de los derechos sustraídos", ha manifestado la central sindical.

   Ha añadido que el hecho de que Andalucía se quede "en solitario" es, "a todas luces, un varapalo añadido
a los ya de por sí injustos recortes en las nóminas del sector público andaluz". Por ello, CCOO ha avisado al
Gobierno andaluz que "de no subsanarse tan injusto trato habrá una nueva oleada de movilizaciones".
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